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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Тренер: появление клуба КХЛ в Южной Корее способствовало бы 
развитию хоккея в стране (ТАСС) 
Сборная Южная Кореи, дебютировавшая в этом году в элитном дивизионе 
чемпионата мира, проиграла все матчи на групповой стадии. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

IIHF утвердила проведение молодежного ЧМ-2023 в Новосибирске (Р-
Спорт) 
Международная федерация хоккея (IIHF) утвердила проведение молодежного 
чемпионата мира 2023 года в Новосибирске, сообщил президент ФХР Владислав 
Третьяк. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие моменты сезона: Манукян устраивает дежа-вю (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига продолжает вспоминать самые яркие моменты 
прошедшего сезона. На очереди - 17 октября 2017 года. В этот игровой день 
состоялось возвращение одного из самых ярких бомбардиров Лиги за всю ее 
историю, а челябинская молодежь продемонстрировала всю свою мощь.  

перейти к статье 

Максим Марушев: "После работы с Валерием Брагиным открыл для себя 
много нового" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В хоккейной истории было много случаев, когда на лед выходили братья: 
достаточно вспомнить братьев Сединов или Стаалов. Но нападающие 
казанского "Ирбиса" Максим и Данила Марушевы не хотят сравнивать себя с 
ними, они берут пример со старшего брата Дмитрия, который несколько лет 
играл в ВХЛ, Азиатской лиге, а в прошлом году завершил карьеру.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Капризов, Толванен, Кравцов и еще 7 лучших молодых игроков сезона 
2017/2018 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Челябинский алмаз, золотой мальчик Пхенчхана, финский принц и другие игроки 
до 21 года. KHL.ru выделяет десятку лучших молодых хоккеистов юбилейного 
сезона.  

перейти к статье 



 

 

Московское "Динамо" снова становится топ-клубом (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Кагарлицкий, Шипачев, Миронов, Закриссон - у ЦСКА и СКА появляется крутой 
конкурент. 

перейти к статье 

Никитин пока не знает, продолжит ли работу на посту главного тренера 
ЦСКА (Р-Спорт) 
Тренер сборной России по хоккею, главный тренер московского ЦСКА Игорь 
Никитин заявил, что пока не знает, продолжит ли работу на посту в армейском 
клубе. 

перейти к статье 

ЦСКА сделал последний шаг, чтобы стать суперклубом (Спорт экспресс) 
На этой неделе армейский клуб объявил о переезде со следующего сезона на 
арену в Парке легенд. 

перейти к статье 

Итоги сезона. "Нефтехимик". "Волчья стая Назарова. Прыжок в плей-офф 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию материалов об итогах сезона для клубов. Очередной 
посвящен "Нефтехимику". Команда Андрея Назарова сумела попасть в плей-
офф, однако уступила в первом круге "Трактору". Можно ли считать такой 
результат успешным для нижнекамского клуба?  

перейти к статье 

Утвержден план подготовки "Спартака" к сезону-2018/19 (Чемпионат.com) 
Руководство ХК "Спартак" утвердило план предсезонной подготовки. 

перейти к статье 

Алексей Ковалев станет помощником главного тренера ХК "Куньлунь" (Р-
Спорт) 
Олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли Алексей Ковалев войдет в 
тренерский штаб "Куньлуня", сообщили РИА Новости в пресс-службе китайского 
клуба КХЛ. 

перейти к статье 

Обзор дня: 220 миллионов рублей на двух звезд КХЛ от "Динамо". Это 
нормальная цена (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня от Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
СКА заключил контракт на 4 года с защитником Ярославом Дыбленко 
(Чемпионат.com) 
СКА заключил контракт с защитником Ярославом Дыбленко информирует пресс-
служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Нижегородское "Торпедо" подписало форварда Антона Шенфельда 
(Чемпионат.com) 
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Нападающий Антон Шенфельд подписал двухлетний контракт с нижегородским 
"Торпедо", сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Сошников: есть варианты и в КХЛ, и в НХЛ (Р-Спорт) 
Нападающий сборной России и клуба НХЛ "Сент-Луис" Никита Сошников заявил, 
что не будет торопиться с выбором клуба на следующий сезон. 

перейти к статье 

Киселевич: ехать в НХЛ, чтобы вернуться через год, не хочу (Р-Спорт) 
Защитник сборной России Богдан Киселевич заявил, что пока не думал о том, 
где продолжать карьеру, отметив, что не хочет уехать в НХЛ, чтобы вернуться 
через год. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Яшин: "Уменьшение площадок поможет российскому хоккею, он 
станет более интенсивным" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион мира-1993, многолетний капитан сборной России на чемпионатах мира, 
работающий на мировом первенстве в Дании в качестве комментатора Первого 
канала, поделился впечатлениями об игре нашей национальной команды на ЧМ-
2018. По его словам, конкуренция в мировом хоккее возрастает. 

перейти к статье 

Бадюков: нужно двигаться в направлении маленьких площадок - там все 
быстрее (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
прокомментировал поражение сборной России от Канады (4:5 ОТ) в 
четвертьфинале чемпионата мира 2018 года по хоккею. 

перейти к статье 

Воробьев: все хотят знать, о чем мы говорили со Знарком, но это наши с 
Валеричем дела (Р-Спорт) 
Исполняющий обязанности главного тренера сборной России по хоккею Илья 
Воробьев отказался раскрывать подробности общения с Олегом Знарком, 
который возглавлял российскую национальную команду с 2014 года по середину 
апреля 2018-го. 

перейти к статье 

Это вам не Олимпиада. Что мы узнали про чемпионов Пхенчхана 
(Чемпионат.com) 
Чемпионат мира расставил все по своим местам. 

перейти к статье 

"Пожинаем плоды 90-х, когда страна была развалена". Воробьев - об 
итогах чемпионата мира (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
 Главный тренер сборной России ответил на вопросы журналистов перед 
отъездом команды из датской столицы. 

перейти к статье 



 

 

"Канаду можно было спокойно брать, игра была победная" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
 Прославленный российский тренер Владимир Крикунов, руководивший сборной 
России на Олимпиаде-2006 и двух чемпионатах мира, подвел итоги выступления 
нашей команды на турнире в Дании. 

перейти к статье 

Рашит Давыдов: поставить Шестеркина на канадцев было правильным 
решением (Р-Спорт) 
Тренер вратарей сборной России по хоккею и петербургского СКА Рашит 
Давыдов рассказал о том, почему в решающем матче с командой Канады в 
воротах сыграл Игорь Шестеркин, а не приехавший на чемпионат мира в 
качестве первого номера Василий Кошечкин. 

перейти к статье 

Николишин: на ЧМ по хоккею судьи принимали верные решения (RT 
(russian.rt.com)) 
Бронзовый призер Олимпийских игр 2002 года в составе сборной России по 
хоккею Андрей Николишин дал оценку работе судей и прокомментировал 
удаление Кирилла Капризова в овертайме матча с Канадой в четвертьфинале 
чемпионата мира 2018 года в Дании. 

перейти к статье 

Юрий Карандин: "Бригада Лемелин - Рантала ранила сборную России в 
финале Пхенчхана и убила в Дании" (Russia-hockey.ru) 
Итоги работы судей на чемпионате мира в Дании в матчах с участием сборной 
России - легендарный отечественный арбитр. 

перейти к статье 

Вопрос о работе Воробьева тренером сборной РФ по хоккею может 
решиться на следующей неделе (ТАСС) 
Под руководством 43-летнего специалиста российская команда в 
четвертьфинале чемпионата мира в Дании уступила канадцам 

перейти к статье 

Буре: У ФХР есть 4-летний план подготовки к ОИ. Надо увеличить 
конкуренцию в КХЛ (Чемпионат.com) 
Трижды лучший бомбардир НХЛ и ОИ-1998, чемпион мира-1990 Павел Буре 
прокомментировал итоги чемпионата мира-2018 для сборной России, а также 
высказался о перспективах национальной команды на ближайшие несколько лет. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Canon и КХЛ подвели итоги фотоконкурса #ЖивиХоккеем 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Континентальная хоккейная лига и компания Canon объявляют результаты 
масштабного творческого конкурса, организованного в честь 10-летнего юбилея 
КХЛ.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Тренер: появление клуба КХЛ в Южной Корее способствовало бы 
развитию хоккея в стране (ТАСС, Москва, 18 мая 2018) 
Сборная Южная Кореи, дебютировавшая в этом году в элитном дивизионе 
чемпионата мира, проиграла все матчи на групповой стадии 
Возможное появление клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в Южной 
Корее способствовало бы развитию хоккея в стране. Такое мнение ТАСС 
высказал главный тренер южнокорейской национальной команды Джим Пэк. 
Сборная Южная Кореи, дебютировавшая в этом году в элитном дивизионе 
чемпионата мира, проиграла все матчи на групповой стадии, заняла последнее 
место в группе В и вылетела в первый дивизион. Ранее южнокорейская команда 
приняла участие в другом крупнейшем турнире - домашней Олимпиаде в 
Пхенчхане. 
"Появление клуба КХЛ помогло бы развитию корейского хоккея, - считает Пэк. - 
Это всегда хорошо, когда есть возможность постоянно играть на таком высоком 
уровне. За последние годы мы выстроили дружественные отношения с Россией 
и это очень хорошо для нашего развития. Надеюсь, что мы будем продолжать в 
том же духе". 
"Но не так просто стать командой КХЛ. Нужны деньги, арена, хорошие игроки - 
нам предстоит сделать еще много вещей", - заключил собеседник ТАСС.  

http://tass.ru/sport/5213589 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 мая 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 18 мая 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 18 мая 2018 

• TmBW.Ru, Кишинёв, 18 мая 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

IIHF утвердила проведение молодежного ЧМ-2023 в Новосибирске (Р-
Спорт, Москва, 18 мая 2018) 
Международная федерация хоккея (IIHF) утвердила проведение молодежного 
чемпионата мира 2023 года в Новосибирске, сообщил президент ФХР Владислав 
Третьяк. 
В пятницу на конгрессе IIHF был утвержден контракт с Федерацией хоккея 
Канады на 10 лет, в котором расписаны места проведения ближайших 
молодежных чемпионатов мира (хоккеисты до 20 лет). 
"В 10-летнем контракте IIHF и канадской федерацией прописано, в каких странах 
пройдут все молодежные чемпионаты мира. И там указано, что в 2023 году 
турнир пройдет в Новосибирске. Таким образом, IIHF утвердила проведение 
турнира", - сказал Третьяк журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137054555.html 

Похожие сообщения (89): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 18 мая 2018 

http://tass.ru/sport/5213589
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-sbornoy-korei-vystupaet-za-sozdanie-kluba-khl-1410384/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_68102/
http://vigornews.ru/sport/504808_Trener_poyavlenie_kluba_KHL_v_YUzhnoi_Koree_sposobstvovalo_by_razvitiyu_hokkeya_v_strane.html
https://tmbw.ru/trener-poyavlenie-kluba-kkhl-v-yuzhnoy-koree-sposobstvovalo-by-razvitiyu-khokkeya-v-strane
http://www.hockey-world.net/khl/193651-dzhim-pek-poyavlenie-kluba-kkhl-v-yuzhnoj-koree-sposobstvovalo-by-razvitiyu-khokkeya-v-strane
https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137054555.html


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Лучшие моменты сезона: Манукян устраивает дежа-вю (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 мая 2018) 
Молодежная хоккейная лига продолжает вспоминать самые яркие моменты 
прошедшего сезона. На очереди - 17 октября 2017 года. В этот игровой день 
состоялось возвращение одного из самых ярких бомбардиров Лиги за всю ее 
историю, а челябинская молодежь продемонстрировала всю свою мощь.  
Сезон 2016/2017 стал для нападающего "Омских Ястребов" Артема Манукяна 
выдающимся. Форвард установил новый рекорд результативности в регулярном 
чемпионате МХЛ. В матче "Омские Ястребы" - "Ладья" форвард отдал 
результативную передачу на Максима Минеева во время второго гола хозяев и 
набрал 93-е очко по системе гол+пас. В матче с "Сибирскими Снайперами" 
форвард отдал результативную передачу на Дмитрия Завгороднего. Этот пас 
стал для него 61-м в сезоне. Таким образом, Манукян перекрыл достижение 
Дмитрия Михайлова, который в сезоне 2012/13 сделал в составе "Стальных 
Лисов" 60 результативных передач в 54 матчах регулярного чемпионата. Всего в 
сезоне 2016/17 Манукян набрал 105 (39+66) очков, став лучшим бомбардиром и 
ассистентом сезона.  
На состоявшемся в Москве церемонии закрытия сезона Континентальной 
хоккейной лиги был вручен специальный приз лучшему игроку МХЛ сезона 
2016/17. Награду получил Артем Манукян, лучший бомбардир регулярного 
чемпионата МХЛ, рекордсмен лиги по результативности. Приз Артему вручил 
олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский.  
После триумфального сезона Манукян вернулся в "Омские Ястребы". Его 
команда неудачно начала регулярный чемпионат и находилась в нижней части 
турнирной таблицы. 17 октября состоялся поединок омичей с прошлогодним 
финалистом - нижнекамским "Реактором". Первую домашнюю встречу с 
действующим серебряным призером "Ястребы" проиграли в овертайме.  
Помимо Манукяна свой второй матч в сезоне проводил лучший снайпер 
прошлого регулярного чемпионата Антон Ковалев. На 13-й минуте гости открыли 
счет усилиями Ислама Хасанова, который принес победу нижнекамцам в первом 
матче в Омске. В середине второго периода блестящий бросок под перекладину 
со средней дистанции удался Илье Паранину. Довольно быстро омичи отыграли 
один гол - Артем Манукян не без помощи конька защитника открыл счет своим 
голам в нынешнем сезоне. На 47-й минуте Манукян оформил дубль, но уже через 
пару минут Данил Галеев во второй раз вывел нижнекамцев вперед.  
Вскоре Манукяну удалось повторить подвиг Паранина - блестящий бросок под 
перекладину на входе в зону и счет снова равный. "Ястребы" продолжали 
владеть преимуществом и в конце концов конвертировали его в голы. Манукян 
оформил "покер" на 54-й минуте, а за полторы минуты до сирены отличился Егор 
Сердюк, выступавший в роли его ассистента. В пятой шайбе Артем также 
поучаствовал, разом набрав пять очков и принеся своей команде такую нужную 
победу.  
Еще один заметный матч в этот день прошел в Челябинске, где "Белые Медведи" 
безжалостно разобрались со "Спутником". Челябинцы отправили в ворота 
соперника десять шайб, в ответ получив лишь одну. Хет-трик на счету Никиты 
Тертышного. Дубль у Платона Попова. Единственную шайбу у альметьевцев на 



 

 

24-й минуте забросил Артем Чупин. Голкипер Сергей Мыльников провел свой 50-
й матч за челябинцев и отразил 21 бросок по своим воротам.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763322/ 

К заголовкам сообщений 

Максим Марушев: "После работы с Валерием Брагиным открыл для себя 
много нового" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 мая 
2018) 
В хоккейной истории было много случаев, когда на лед выходили братья: 
достаточно вспомнить братьев Сединов или Стаалов. Но нападающие 
казанского "Ирбиса" Максим и Данила Марушевы не хотят сравнивать себя с 
ними, они берут пример со старшего брата Дмитрия, который несколько лет 
играл в ВХЛ, Азиатской лиге, а в прошлом году завершил карьеру.  
Пресс-службе МХЛ Максим Марушев рассказал, каково играть в одной команде 
с братом, чем запомнилось выступление в одном звене с Александром 
Ховановым, и что его связывает с некоторыми обладателями Кубка Гагарина.  
- В секцию нас с Даней привел старший брат Дима - нам было по три года, мы 
всегда вместе ходили на каток, занимались в бросковой зоне. Наверное, именно 
из-за старшего брата мы и заинтересовались хоккеем: мы часто ходили на 
стадион смотреть на его матчи, он тогда выступал за "Кристалл". Дома по 
телевизору смотрели матчи Суперлиги, а затем и КХЛ. Хорошо помню, как "Ак 
Барс" стал первым обладателем Кубка Гагарина - мне тогда очень нравилось 
звено Алексея Морозова и Даниса Зарипова.  
- До того, как оказаться в Казани, некоторое время вы провели в Альметьевске. 
Как это было?  
 - Всем было понятно, что в Саратове у нас с братом не может быть хоккейного 
будущего, так что ждали удобного случая, чтобы уехать в более перспективную 
команду. Однажды "Кристалл" играл против "Нефтяника", тренер Александр 
Вадимович Комаров заметил нас и пригласил к себе в команду. Родители 
остались жить в Саратове, а мы поехали в Альметьевск, жили там на базе.  
- В "Ирбис" вы тоже перешли вместе с братом. Наверное, проблем с 
взаимопониманием на льду не возникает?  
 - По школе мы постоянно играли в одном сочетании, хорошо понимали друг 
друга. В "Ирбисе" уже не всегда попадали в одно звено, но некоторое время у 
нас была отличная тройка: я, Даня и Александр Хованов. Саша очень умный 
парень, мог отдать передачу, сам много забивал. Когда он уезжал в Канаду, 
пожелал ему успехов, сейчас слежу за некоторыми матчами его команды: этот 
сезон для него особенно важен, потому что скоро будет драфт НХЛ.  
- Сезон 2017/2018 стал для вас третьим в МХЛ.  
- Этот год сложился для меня неплохо. Главное достижение - я дебютировал в 
ВХЛ за "Барс". Пара матчей ушла на адаптацию, а затем я стал чувствовать себя 
достаточно уверенно. Но есть и над чем работать: пока не получается много 
забивать.  
- Этот сезон стал для "Ак Барса" особенным. Следили за командой?  
 - Я смотрел каждый матч "Ак Барса" в плей-офф, но на стадион не попал ни разу: 
во-первых, у нас продолжался сезон и постоянно были тренировки, а во-вторых, 
билеты на "Татнефть Арену" скупали моментально. Недавно к нам на базу 
привезли Кубок Гагарина, я сделал с ним фотографию. Знаю некоторых ребят из 
основного состава: например, с Артемом Лукояновым и Василием Токрановым 
нас связывает детский тренер, мы прошли через него в СДЮШОРе.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763322/


 

 

- "Ирбис" по итогам регулярного чемпионата стал восьмым, но в плей-офф смог 
навязать серьезную борьбу лидеру восточной конференции "Мамонтам Югры".  
 - К плей-офф "Ирбис" усилился теми, кто играл за "Барс". В первой игре против 
"Мамонтов" мы не успели сыграться, после возвращения из ВХЛ потерялась 
командная химия. Есть и моральный барьер: после ВХЛ хочется сделать 
следующий шаг, подняться еще на одну ступень выше. За всю мою карьеру мне 
так и не удалось пока сыграть в четвертьфинале Кубка Харламова: когда в 
прошлом году "Ирбис" выиграл в первом раунде, мне нужно было уехать в 
сборную, чтобы готовиться к юниорскому чемпионату мира.  
- В итоге, "Ирбис" тот четвертьфинал проиграл, а вы стали бронзовым призером 
юниорского чемпионата мира.  
- Эта бронза - пока главная награда в моей карьере. Нам очень помогло то, что 
наша команда уже ездила на юниорский чемпионат мира. В 2016 году мы 
получили важный опыт, когда нам пришлось играть со старшими ребятами 
вместо дисквалифицированной сборной. Мне даже удалось забить три шайбы, и 
это при том, что остальные сборные были старше нас на год.  
- В этом году на юниорском чемпионате мира "Ирбис" представляли Амир 
Мифтахов и Даниил Журавлев.  
 - Смотрел их матчи с сильными командами: видел матч с Чехией и США. В этот 
раз не хватило лидера, Андрея Свечникова, например.  
- Вы уже привлекаетесь в молодежную сборную. Расскажите про этот опыт.  
- В апреле ездил с молодежной сборной в Чехию на Турнир четырех наций, там 
поработал с Юрием Бабенко и Валерием Брагиным: это очень интересные 
специалисты, я открыл для себя много нового. Цель попасть на молодежный 
чемпионат мира есть, но говорить о попадании в эту сборную рано - еще очень 
много времени впереди.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763313/ 
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КХЛ: новости клубов 
 

Капризов, Толванен, Кравцов и еще 7 лучших молодых игроков сезона 
2017/2018 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 мая 2018) 
Челябинский алмаз, золотой мальчик Пхенчхана, финский принц и другие игроки 
до 21 года. KHL.ru выделяет десятку лучших молодых хоккеистов юбилейного 
сезона.  
Кирилл Капризов (ЦСКА)  
За год в карьере Кирилла Капризова произошло столько всего, что голова может 
пойти кругом. Смена клуба, золотой гол в финале Олимпиады, роковое удаление 
в четвертьфинале чемпионата мира... И во всей этой круговерти мы забываем, 
что новокузнецкому воспитаннику едва за 20 лет. А он уже играет в первом звене 
вице-чемпионов и сборной России. В межсезонье, когда Капризов менял 
"Салават Юлаев" на ЦСКА, далеко не все были уверены, что ему по силам 
удержать прежние позиции без Линуса Умарка. Со шведом у них был идеальный 
тандем, и казалось, что именно бородатый волшебник главный в этой паре. На 
деле же Кирилл оказался вполне самостоятельной боевой единицей. Отыграв 
большую часть сезона в тройке с Шумаковым и Шалуновым, он почти точь-в-точь 
повторил прошлогоднюю статистику. За ЦСКА он набрал на два очка меньше, 
чем за уфимский клуб, но при этом и сыграл на три матча меньше. Стабильность 
- признак мастерства. А уж в столь юном возрасте и подавно. Без сомнений, 
Капризов - главная молодая звезда Континентальной хоккейной лиги.  
Эли Толванен ("Йокерит")  
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Перед началом сезона мало кто знал этого финского юношу. Да, за его плечами 
был победный чемпионат мира с юниорской сборной Финляндии и неплохо 
проведенный МЧМ. Два добротных сезона в USHL - это, конечно, хорошо, но 
мало ли игроков, зажигавших на молодежном уровне и потерявшихся во 
взрослом хоккее, знала история? Лишь специалисты обратили внимание на то, 
что "Йокерит" в межсезонье вернул из-за океана талантливого юниора. А уже в 
первом матче регулярного чемпионата Эли Толванен заставил о себе говорить 
всю хоккейную Европу. В ворота минского "Динамо" он оформил хет-трик - самый 
молодой за все время существования КХЛ. Можно было подумать, что это 
случайность, сиюминутный всплеск, но свой необъятный потенциал Эли 
демонстрировал на протяжении всего сезона. Молодой форвард с 19 голами 
стал лучшим снайпером "Йокерита" в регулярном чемпионате, попутно побив 
рекорд Евгения Кузнецова для 19-летних. Отыграв плей-офф за "шутов", 
Толванен отправился в НХЛ, где он был выбран "Нэшвиллом" в первом раунде 
драфта.  
Егор Рыков (СКА)  
Молодой защитник из системы СКА провел во многом уникальный сезон. Егор 
Рыков отметился хотя бы одним матчем в плей-офф каждой лиги из вертикали 
КХЛ - ВХЛ - МХЛ. Кроме того, на его счету четыре игры в составе олимпийской 
сборной России. Сказать, что год для Рыкова выдался насыщенным - значит, 
ничего не сказать. Но все же большую часть сезона Егор выступал за основной 
состав петербуржской команды. Выиграв в прошлом году Кубок Гагарина, он не 
стал получать больше игрового времени. Больно уж высока конкуренция у СКА в 
линии обороны. При этом результативность Рыкова возросла. Считается, что он 
защитник атакующего плана. По крайней мере, так его использовал Валерий 
Брагин в молодежной сборной. В питерском клубе и без него есть кому сыграть 
в большинстве, поэтому Егору приходится проявлять другие стороны своего 
таланта. В минувшем сезоне он стал третьим защитником СКА после Вячеслава 
Войнова и Артема Зуба по такому показателю как блокированные броски. 
Подобная самоотверженность ценится не меньше, чем голы и передачи. 
Особенно, когда речь идет об игроке обороны.  
Павел Воробей ("Куньлунь")  
За "Куньлунь" в минувшем сезоне выступали три белоруса. Роман Граборенко, 
уже игравший в других клубах НХЛ, перебрался в Шанхай по ходу сезона. Андрей 
Костицын и вовсе один из самых известных белорусских хоккеистов. Опытный 
форвард сходу стал лидером команды. А вот их соотечественник Павел Воробей 
для широкой публики был человеком-загадкой. Прошлой весной в Кельне 19-
летний защитник дебютировал на чемпионате мира, но за пределами Беларуси 
в него мало кто верил. Павел же покинул зону комфорта и рванул в 
Поднебесную. Начиная с предсезонных игр, Майк Кинэн доверял молодому 
защитнику, не обращая внимания ни на возраст, ни на гражданство. Дебютный 
сезон в КХЛ складывался для белоруса по-разному: он мог получить 20 минут 
игрового времени, а в следующей игре остаться на скамейке запасных. Однако в 
сухом остатке Воробей оказался самым результативным защитником "Куньлуня"! 
На свой второй взрослый чемпионат мира он отправился в качестве ведущего 
игрока сборной Беларуси. Выданные авансы он оправдывает сполна.  
Егор Шарангович ("Динамо" Мн)  
Еще один белорусский хоккеист в нашем рейтинге лучших молодых игроков КХЛ. 
И он тоже, как и Павел Воробей, выступал на двух последних чемпионатах мира. 
Разница в том, что свой дебютный сезон на взрослом уровне Егор Шарангович 
провел не в далеком Китае, а дома - в минском "Динамо". В регулярном 
чемпионате воспитанник "зубров" сумел набрать дюжину очков, среди которых 



 

 

четыре пришлись на заброшенные шайбы. Что любопытно, забивал Шарангович 
исключительно восточным клубам: "Ак Барсу", "Нефтехимику", "Авангарду" и 
"Салавату Юлаеву". Самым успешным месяцем для 19-летнего форварда стал 
октябрь. Именно тогда КХЛ признала белоруса лучшим новичком недели. Вскоре 
Егор выходит на драфт НХЛ, но минчанам стоит постараться удержать 
талантливого юниора. Белорусскому хоккею и его главному клубу крайне 
необходима смена поколений. Шарангович - это именно тот парень, на которого 
в будущем можно опереться.  
"Мог уехать, но решил остаться в Минске". Главный молодой игрок Беларуси  
Александр Петунин ("Динамо" М)  
Молодежь играла не только в минском "Динамо", но и в московском. Хороший 
сезон провел Александр Петунин. Выиграв с фарм-клубом бело-голубых главный 
трофей Высшей лиги, на следующий год он закрепился в главной команде. 
Небольшой, но юркий и техничный форвард стал одним из самых 
результативных игроков КХЛ в возрасте до 21 года. Особенно удался ему выезд 
на Дальний Восток, где Петунин сумел поразить ворота как "Амура", так и 
"Адмирала". Более того, на льду "Фетисов Арены" юный форвард набрал три 
очка. Тот матч во Владивостоке на данный момент остается самым успешным в 
его карьере.  
Максим Минеев ("Авангард")  
Для тех, кто следит за МХЛ, фамилия омича не стала новой. О том, что на берегу 
Иртыша растет незаурядный защитник, говорили давно. Вот только ярким 
игрокам обороны, заточенным на атаку, как никому другому тяжело переходить 
из молодежного хоккея во взрослый. После вольницы приходится играть строго 
и надежно, даже не помышляя об игре в большинстве. Однако Андрей Скабелка 
не только подключил Минеева к основному составу "Авангарда", но и щедро 
предоставлял ему то самое большинство, без которого любому атакующему 
защитнику приходится тяжко. Риск оправдался сполна. Среди игроков обороны 
омского клуба Максим занял четвертое место по результативности. Не только в 
регулярном чемпионате, но и в плей-офф он проводил на льду столько времени, 
сколько и опытные защитники "Авангарда". А когда "ястребы" вылетели из 
розыгрыша Кубка Гагарина, Минеев присоединился к сборной России. Да не к 
олимпийской, а самой настоящей, которая готовилась к чемпионату мира. 
Скабелки в Омске уже нет, но его наследие живет.  
Григорий Дронов ("Металлург")  
Летом 2016 года этот защитник откуда ни возьмись появился в составе 
магнитогорского "Металлурга". Григория Дронова никто не называл новым 
Фетисовым. Да что там, даже в заявке "Стальных Лис" он не считался лучшим из 
лучших. К основному составу "сталеваров" его подключил нынешний тренер 
сборной России. Чутье Илью Воробьева не подвело. В свой первый сезон Дронов 
играл нестабильно и много ошибался, но наставник уральцев упорно выводил 
его на матчи. Потому что понимал: только через ошибки из подающего надежды 
защитника может вырасти по-настоящему большой игрок. И вот, когда 
Магнитогорск разом покинули Крис Ли, Виктор Антипин и Алексей Береглазов, 
уникальный шанс показать себя достался Дронову. Воспитаннику "Металлурга" 
выпало непривычно большое игровое время, и он с этой ответственностью 
справился. Григорий рос как на дрожжах, успевая по обе стороны площадки. 
Однако по ходу сезона Воробьева отправили в отставку, а молодой защитник 
сломал ногу. Тяжелая травма помешала Дронову принять участие в молодежном 
чемпионате мира, где он должен был стать стержневым игроком команды 
Валерия Брагина.  
Илья Самсонов ("Металлург")  



 

 

Магнитогорская вратарская школа если и уступает новокузнецкой, то ненамного. 
В "Металлурге" свой путь начинали Антон Худобин, Игорь Бобков и Илья 
Проскуряков. Но потенциально топовый вратарь мирового уровня на Южном 
Урале появился совсем недавно. Свой первый матч за "Магнитку" Илья 
Самсонов провел еще в сезоне 2014/2015, но по-настоящему заиграл в КХЛ 
годом позже. Вот уже три полноценных чемпионата этот юный вратарь защищает 
ворота уральского клуба, попутно вызываясь в молодежную и даже первую 
сборную России. По своему таланту Самсонов заслуживал стать первым 
номером "Магнитки", но тут вмешались обстоятельства. Василий Кошечкин - его 
напарник и старший товарищ - обрел вторую молодость. Вратарь-гигант сильно 
провел регулярный чемпионат и даже выиграл со сборной России золото 
Олимпиады. Илья был вынужден отойти на вторые роли, но когда ему доверяли 
- он доказывал, почему его позвали в "Вашингтон". В плей-офф, который 
закончился для "сталеваров" во втором раунде, Самсонов показал даже более 
убедительную статистику, нежели Кошечкин.  
Виталий Кравцов ("Трактор")  
Богата все же уральская земля на таланты. Когда прошлой весной Виталий 
Кравцов стал автором самого молодого гола в розыгрыше Кубка Гагарина, он 
опередил двух своих земляков: Валерия Ничушкина и Евгения Кузнецова. Вот и 
рассуждая о том, в каком же стиле играет новая челябинская надежда, впору 
говорить о симбиозе Ничушкина и Кузнецова. У первого он взял габариты и 
умение играть в непосредственной близости от ворот. А у второго - великолепное 
катание, мягкие руки и светлую голову. И если в прошлом сезоне Виталий 
блистал эпизодически, то на второй год он окончательно закрепился в статусе 
ключевого игрока "Трактора". К четырем шайбам в регулярном чемпионате он 
добавил сразу шесть в плей-офф. Кравцов, выступая в связке с Алексеем 
Кручининым, показал себя кубковым бойцом, который прибавляет в особо 
важных матчах. Возраст, как оказалось, этому вовсе не помеха. Во многом 
благодаря его снайперскому таланту команда Анвара Гатиятулина смогла 
добраться до финала Восточной конференции, став открытием юбилейного 
сезона.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/18/398570.html 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 мая 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" снова становится топ-клубом (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 мая 2018) 
Кагарлицкий, Шипачев, Миронов, Закриссон - у ЦСКА и СКА появляется крутой 
конкурент. 
Московское "Динамо" возвращается. В минувшем сезоне это был обычный 
середняк, который заслуженно не попал в плей-офф. Когда лучшим 
бомбардиром вашей команды становится Илья Никулин, сложно надеяться на 
хороший результат. Да, легендарный защитник хорош и в 36 лет, но в такой 
ситуации огромные вопросы возникают к остальным игрокам, да и вообще к их 
подбору. Евгений Артюхин, Егор Яковлев (нет, не тот, что в СКА, а нападающий 
из "Адмирала") и даже Александр Федосеев - усиление динамовцев заставляло 
смеяться и верить в агентские дела (у всех сомнительных новичков был один 
агент). 

https://www.khl.ru/news/2018/05/18/398570.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news212261/
https://www.pressball.by/news/hockey/295644


 

 

Сейчас все по-другому: "Динамо" проводит мощнейшую селекцию, с которой 
может сравниться только "Автомобилист". Но если на Урале забирают в 
основном крутых легионеров, то бело-голубые в это межсезонье заполучили 
сразу троих игроков уровня сборной России. О возвращении Андрея Миронова 
стало известно еще по ходу сезона - в "Колорадо" игроку надоело недоверие со 
стороны тренеров и постоянные ссылки в фарм-клуб. Любопытно, что ЦСКА, 
например, предлагал Миронову намного больше, но тот решил вернуться в 
родной клуб. 
Но главной удачей динамовцев стоит считать появление связки, которая может 
стать одной из лучших в КХЛ - на Вадима Шипачева и Дмитрия Кагарлицкого в 
лиге был большой спрос, но их удалось привезти в Москву. С ними в тройке 
сыграет либо Патрик Закриссон, либо Максим Афиногенов, и оба этих 
приобретения тоже можно занести динамовцам в плюс. Шведский форвард 
провел шикарный сезон в "Сибири", а возраст Безумного Макса не должен 
смущать - в 38 лет он не растерял скорости, а в "Витязе" последние четыре 
сезона не забрасывал менее 15-ти шайб.  
Все в порядке и с легионерами - остаются в команде Юусо Хиетанен, к которому 
никогда не было вопросов, и Дастин Бойд. А в пару к Хиетанену в "Динамо" взяли 
еще одного финна Миику Койвисто, который сейчас играет за сборную на 
чемпионате мира, а в финском чемпионате был одним из лучших. Сомнения есть 
только относительно приглашения Микса Индрашиса, ведь он еще никогда не 
играл за пределами Риги, но вполне реален вариант, при котором в клубе 
появится и шестой легионер. "Динамо" ведет активные переговоры с Лео 
Комаровым, у которого заканчивается контракт с "Торонто", и если удастся 
вернуть этого русского финна, то состав москвичей, пожалуй, будет не хуже, чем 
у ЦСКА. 
Стоп, а как же нижние звенья, спросите вы? В клубе точно не будет шести 
примерно равных звеньев, но зато у "Динамо" есть, пожалуй, больше всего 
собственных молодых воспитанников, готовых играть в КХЛ. Андрей Алексеев и 
Владимир Брюквин были одними из лучших в прошлом сезоне, а Александр 
Петунин ярко стартовал в лиге, набрав три очка во втором полноценном матче в 
КХЛ. Обнадеживает и список ушедших игроков: среди них все заслуженные 
ветераны, которые уже не тянут. Максим Соловьев, Яков Рылов, Алексей 
Терещенко - это круто для тех, кто хочет удариться в воспоминания о славном 
прошлом, но решать большие задачи с ними в составе уже тяжело. 
Основным вратарем будет Александр Еременко, но если у него не получится 
вспомнить чемпионские годы, есть Иван Бочаров - лучший вратарь ВХЛ сезона 
2016/17. Явно не хватает глубины в обороне, не помешает и пара нападающих в 
третью-четвертую тройки, но селекция команды еще не окончена. Впрочем, 
главное в "Динамо" уже сделали - в следующем сезоне они будут беспокоиться 
не о том, как бы попасть в плей-офф, а как пробиться в финал Западной 
конференции. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/218934/ 

К заголовкам сообщений 

Никитин пока не знает, продолжит ли работу на посту главного тренера 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 18 мая 2018) 
Тренер сборной России по хоккею, главный тренер московского ЦСКА Игорь 
Никитин заявил, что пока не знает, продолжит ли работу на посту в армейском 
клубе. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/218934/


 

 

Никитин возглавил ЦСКА в конце мая 2017 года, под его руководством армейцы 
дошли до финала Кубка Гагарина, но уступили в серии казанскому "Ак Барсу" (1-
4). Сборная России в четверг со счетом 4:5 уступила канадцам в четвертьфинале 
чемпионата мира, проходящего в Копенгагене. Россияне впервые за пять лет не 
пробились в полуфинал мирового первенства. В середине апреля пост главного 
тренера сборной России покинул Олег Знарок, заявлявший, что устал на своем 
посту и хочет отдохнуть. 
"Сейчас приеду, узнаем, что с моим будущим. Конечно, я отключился это всех 
этих дел. А как еще? На двух стульях не усидишь. А мое желание... Эту тему 
поднимать не хотелось бы. Для меня это вызов, мне это интересно. Но, увы, не 
все зависит от желания человека. Я занимаюсь любимым делом, как я могу от 
него устать? Вот вы от своей работы устаете? Вот и все", - сказал Никитин 
журналистам, отвечая на вопрос о своем будущем в ЦСКА и сборной. 
"Усталость разная бывает, и когда она от любимого дела, то переносится гораздо 
легче. Мы занимаемся любимым делом, я не считаю, что нагрузка запредельная. 
Непросто, конечно, но очень интересно. Еще бы раз хотелось бы такое пережить 
как минимум", - добавил Никитин.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137057946.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА сделал последний шаг, чтобы стать суперклубом (Спорт экспресс, 
Москва, 18 мая 2018) 
На этой неделе армейский клуб объявил о переезде со следующего сезона на 
арену в Парке легенд 
В понедельник ЦСКА сделал последний шаг, который позволит считать его 
суперклубом по меркам КХЛ. Старая армейская арена на Ленинградке обладает 
особой аурой, но морально и технологически давно устарела. Болельщики не 
спешили заполнять ее даже на фоне отличного выступления команды в 
последние годы. Полупустые трибуны постоянно служили позорным 
напоминанием о том, что ЦСКА при всех своих возможностях и результатах даже 
в столице никому не нужен. 
В действительности это не так, но представителей клуба обидные фразы 
задевали за живое. Аргументировать свою точку зрения ранним началом сезона, 
поездками на дачу, пересечениям с футболом и баскетболом больше не 
получится. Со следующего сезона армейцы будут играть на самой современной 
хоккейной арене Москвы в Парке легенд. У ЦСКА появилась возможность 
исправиться и стать идеальным во всех смыслах. 
Наверное, это дело не одного сезона. 
 Однако, как показал "Спартак", привить публике интерес к посещению хоккейных 
матчей вполне реально в короткие сроки. Перед армейцами с переездом в Парк 
легенд встанет задача не только выиграть Кубок Гагарина. Частые аншлаги - 
обязательная необходимость. Будет любопытно посмотреть, как ЦСКА 
справится с этим вызовом. Не менее важным, чем выигрыш титула. 
Болельщика нельзя перекупить, как звезд "Салавата" и "Сибири". Требуется 
более тонкая и вдумчивая работа. С маркетинговых служб клуба в предстоящем 
сезоне должен быть особый спрос. Пока они по большой степени существуют 
для галочки. И еще один момент, о котором приходится говорить постоянно, тем 
более что сам ЦСКА дает для этого повод. 
В клубе все время приводят в пример СКА, когда речь идет об агрессивной 
политике петербуржцев в спортивном плане. Дескать, не мы первые начали 
сорить миллиардами и задвигать кандидатов в сборную России в запас. С этим 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137057946.html


 

 

где-то можно согласиться. Но теперь хочется увидеть от ЦСКА прорыв в 
околохоккейной составляющей. Забитые трибуны, распроданные ложи, 
приятные развлечения для болельщиков до и во время матчей, качественное 
питание обязаны быть в ближайшее время на домашних играх армейцев. Без 
этого гордиться даже выигранным Кубком Гагарина будет стыдно. 
Договор об аренде подписан сразу на пять лет. Первоначально ЦСКА 
планировал начать строительство собственной арены в Мневниках. В связи с 
изменившимися условиями в этом уже нет смысла. По нашей информации, 
процесс сбора необходимой документации заморожен. Да и зачем это делать, 
если в Парке легенд все отлажено на высшем уровне? 
Пострадавшими в этой ситуации станут "Динамо" - в ближайшее время - и 
"Спартак" - в будущем. Они делили арену на ЗИЛе в прошлом сезоне. Бело-
голубые вот-вот должны сами переехать в свой дворец в Петровском парке. 
Однако ввод объекта в эксплуатацию откладывается. К началу сезона почти 
наверняка его сдать не успеют. 
Троих боливар точно не выдержит. Вероятнее всего, временным пристанищем 
для "Динамо" станет Малая спортивная арена "Лужников". Осталось только 
сделать так, чтобы она худо-бедно соответствовала последним требованиям 
технического регламента КХЛ. Кажется, тут могут быть сложности. 
Что касается "Спартака", то первая реакция армейского клуба на вынужденное 
соседство с ним заставляет вспомнить о детской сказке про хищную лису, 
захватившую жилище зайца. Красно-белые имеют действующим договор с 
ареной только на ближайший сезон, поэтому уже сейчас им надо озаботиться 
тем, что делать следующей весной. Вопрос зарабатывания денег в современном 
мире - важнейшее дело. Но пока непонятно, захочет ли ЦСКА и дальше жить под 
одной крышей с исторически самым принципиальным соперником. 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. "Нефтехимик". "Волчья стая Назарова. Прыжок в плей-офф 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 мая 2018) 
KHL.ru продолжает серию материалов об итогах сезона для клубов. Очередной 
посвящен "Нефтехимику". Команда Андрея Назарова сумела попасть в плей-
офф, однако уступила в первом круге "Трактору". Можно ли считать такой 
результат успешным для нижнекамского клуба?  
В прошлое межсезонье "Нефтехимик" пережил масштабную реконструкцию. 18 
игроков покинули команду, примерно столько пришли им на замену. Практически 
полностью была заменена легионерская бригада, остался лишь Дэн Секстон, 
лучший бомбардир по итогам прошлого сезона. Роберт Ганзл, Чед Рау, Андрей 
Нестрашил, Роман Граборенко стали новичками "Нефтехимика". Вратарская 
бригада предстала в составе Андрей Макаров - Илья Ежов, после годичного 
отсутствия в КХЛ вернулся к своему тренеру Андрею Назарову опытный Олег 
Пиганович.  
Как складывался чемпионат  
Стабильность - вот то, чего явно не хватало "Нефтехимику" в прошедшем сезоне. 
Команда могла выдать отличный отрезок из нескольких побед, а затем рухнуть, 
также проиграв 3-4 поединка. Начав с трех домашних викторий, нижнекамцы в 
первом же выездном поединке были биты "Салаватом Юлаевым" (0:6), а спустя 
два дня умудрились, ведя по ходу матча в Сочи (3:0) уже к 12-й минуте, 
пропустить затем пять безответных шайб.  
Тем не менее, затем "Нефтехимик" набрал очки в девяти матчах, из которых 
выиграл пять, и к 26 сентября оказался на четвертом месте в сводной таблице 
чемпионата КХЛ. При этом настоящей головной болью для нижнекамцев стали 



 

 

аутсайдеры. К примеру, "Югре" они уступили оба матча, "Ладе" - два из трех, 
один из двух - рижскому "Динамо".  
Такие перепады, безусловно, не устраивали ни руководство клуба, ни 
тренерский штаб. По ходу чемпионата "Нефтехимик" пытался варьировать 
состав. 16 ноября был подписан контракт с защитником Эриком Густафссоном, в 
декабре из "Авангарда" в обмен на Чеда Рау был приобретен Деннис Эверберг. 
Ближе к новому году пришел из "Лады" Никита Филатов.  
Удивительный отрезок удался команде в середине декабря - три сухие победы, 
соответственно над ХК "Сочи" (2:0, в гостях), "Ак Барсом" (3:0, дома) и "Барысом" 
(4:0, в гостях). Однако в следующем поединке "Сибирь" отгрузила "Нефтехимику" 
за всех - шесть голов (6:2).  
К концу 2017-го года нижнекамцы уверенно шли в лидирующей группе Востока. 
А вот начало 2018-го не задалось: четыре гостевых поражения. "Это наша 
восьмая игра на выезде, месяц не были дома. Но это не отговорки. Травмы 
посыпались. Что сделаешь? Поехали домой готовиться к следующим играм", - 
заметил после проигрыша в Нижнем Новгороде Андрей Назаров. И 
подготовиться удалось успешно - последовали четыре победы подряд, в том 
числе над ЦСКА (1:0), а после того как был обыгран "Витязь" 19 января (3:1), 
"Нефтехимик" оформил путевку в плей-офф.  
После олимпийской паузы "Нефтехимик" неожиданно уступил "Ладе" (0:4), а 
потом и "Магнитке" (2:3), причем к 25-й минуте вел 2:0. В итоге вместо третьего 
места и преимущества своего льда в плей-офф нижнекамская команда получила 
шестое и команду-открытие сезона "Трактор" в соперники.  
Нижнекамцы проиграли три матча серии подряд, не сумев справиться с 
челябинским вундеркиндом Виталием Кравцовым - он решил судьбу первого и 
третьего поединков. В третьем хозяева попытались применить силовой метод - 
в итоге обе команды набрали 249 минут штрафа - но на ход серии это не 
повлияло. Команде Андрея Назарова удалось выиграть четвертый матч - (3:2), 
была она близка к тому, чтобы спастись и в пятом. Уступая 1:4, "Нефтехимик" 
сумел сократить отставание до минимума. Но челябинцы своего не отдали и 
завершили сезон для "Нефтехимика".  
Тренер  
Андрей Назаров возглавил "Нефтехимик" в конце октября 2016 года, сменив 
Николая Соловьева, и сумел довольно быстро поменять ситуацию в клубе, 
который на тот момент был аутсайдером чемпионата. Вообще, в любом клубе, 
куда приходит Назаров, сразу становится интересно. Назаров сам интересен и 
всегда привлекает к себе внимание. В свои 43 года он - тренер, уже проведший 
в КХЛ почти 500 матчей и получивший памятный перстень от Профсоюза игроков 
КХЛ. У Назарова свой стиль руководства, отказываться от него он не собирается. 
Главное - в любой команде он пытается создать вокруг себя коллектив, 
объединенный общей идеей. Почти всегда это получается.  
Вот и в "Нефтехимике" со слов Назарова, сказанных в интервью russia-hockey.ru, 
открылась новая страница в истории клуба: "Мы надеемся, что удалось собрать 
волчью стаю - кусачую команду, с рядом молодых нижнекамских воспитанников". 
Вскоре после этого клуб провел масштабный ребрендинг, выбрав своим новым 
символом волка. Изменения были приняты болельщиками на ура.  
Назаров всегда доверял молодежи, и "Нефтехимик" образца 2017/18 - это 
большая группа местных воспитанников, регулярно привлекавшаяся к основе. 
Дамир Шарипзянов, Александр Брынцев, Камил Фазылзянов, Ильдар 
Шиксатдаров, Павел Куликов, Богдан Якимов, - вот те молодые игроки, которые 
в прошедшем сезоне стали заметными фигурами в основе команды.  



 

 

Несмотря на поражение в первом раунде плей-офф, "Нефтехимику" удалось 
сделать шаг вперед, и 16 января клуб объявил о продлении контракта с главным 
тренером до 30 апреля 2019 года.  
Лучший матч  
17 января нижнекамцы подошли к матчу с ЦСКА с серией из четырех поражений, 
армейцы, в свою очередь - из восьми побед. Да и статистика была не за 
подопечных Назарова - последний раз они побеждали ЦСКА 14 октября 2011 
года. Однако "Нефтехимик" сумел сломать неприятную для себя традицию.  
Счет был открыт на 27-й минуте - в большинстве Никита Филатов выложил шайбу 
точно под бросок Эрику Густафссону, и тот не промахнулся. Армейцы усилили 
натиск и несколько раз были близки к тому, чтобы отыграться, но "Нефтехимик" 
сыграл предельно надежно, не позволив грозной атаке красно-синих пробить 
Илью Ежова. Вратарь нижнекамцев записал на свой счет седьмой сухарь в 
сезоне.  
- Хочется поблагодарить болельщиков, давно мы их не радовали. Везение, 
наверное, на нашей стороне было. Илья зацементировал все, сыграл 
феноменальный матч. Где-то и нам должно было повезти, - заметил после игры 
Андрей Назаров.  
Худший матч  
После олимпийской паузы "Нефтехимику" предстояло сыграть дома 27 февраля 
с давно потерявшей всякую мотивацию "Ладой". Победа - и нижнекамцы 
забронировали бы себе третье место на Востоке. Однако вместо этого на глазах 
изумленных болельщиков получили четыре безответные шайбы. "Надо 
понимать, хоть разговаривай, хоть показывай, - мотивация потеряна, где-то не 
везет", - резюмировал главный тренер.  
Открытие  
Наверное, со стороны странновато выглядит выбор героем этой рубрики 33-
летнего защитника, отлично известного болельщикам. Но то преображение, 
которое произошло с ним в нынешнем сезоне, оправдывает этот выбор. В 
прошлом сезоне Пиганович, десять лет назад установивший рекорд 
результативности среди защитников, вовсе не играл - залечивал тяжелую 
травму.  
Правильность такого шага доказал сезон нынешний, ставший для Пигановича 
лучшим в КХЛ. Защитник пришел к тренеру, под руководством которого в свое 
время и сделал себе имя в хоккее. Это было в сезоне 2007/08 в Челябинске. 
Возвращение получилось эффектным и эффективным. Пиганович получил 
капитанскую литеру в "Нефтехимике" и напомнил о том, что обладает 
великолепным броском. 9 шайб в регулярке (три из них - победные) и 14 передач, 
а также 2 гола в плей-офф. Результатов, лучше чем эти, Пиганович в КХЛ не 
показывал.  
Разочарования  
Лишь два матча провел в составе "Нефтехимика" Николай Жердев, после чего 
контракт с нападающим, за последние шесть лет сменившим восемь клубов, был 
расторгнут. - Это обоюдное решение. Николай в хорошей форме, при этом не 
попадал в состав. Такой мастер не должен сидеть вне игры, - прокомментировал 
расставание с Жердевым директор "Нефтехимика" Раил Якупов.  
Остается констатировать, что талантливый игрок, известный при этом 
проблемами с соблюдением режима, в команду Андрея Назарова не вписался.  
Недолго пробыл в "Нефтехимике" и белорусский защитник Роман Граборенко. 
17 октября, проведя за нижнекамцев 17 матчей и набрав в них 2 (1+1) очка, он 
был обменян в "Куньлунь".  
Лучшие бомбардиры  



 

 

Регулярный чемпионат: Дэн Секстон - 47 очков (12+35), Андрей Нестрашил - 30 
(10+20), Эмиль Галимов - 29 (15+14), Робин Ганзл - 25 (8+17), Олег Пиганович - 
23 (9+14).  
Плей-офф: Андрей Сергеев - 3 (2+1), Андрей Нестрашил - 3 (1+2).  

https://www.khl.ru/news/2018/05/18/398429.html 

К заголовкам сообщений 

Утвержден план подготовки "Спартака" к сезону-2018/19 (Чемпионат.com, 
Москва, 18 мая 2018) 
Руководство ХК "Спартак" утвердило план предсезонной подготовки. 
12 и 13 июля хоккеисты пройдут в Москве углубленный медицинский осмотр. 
После визита к врачам команда вылетит в чешский город Брно, где состоится 
первый учебно-тренировочный сбор (14-29 июля). Из Чехии красно-белые 
вернутся в Москву, чтобы затем отправиться в Нижний Новгород на Кубок 
губернатора (5-11 августа). Соперниками "Спартака" станут "Торпедо", 
московское "Динамо", "Автомобилист", рижское и минское "Динамо". 
Второй сбор с 13 по 20 августа "Спартак" проведет в австрийском городке Брук-
ан-дер-Лайта (Bruck an der Leitha). В рамках этого сбора 16 августа 
запланирована контрольная игра с "Кометой" (Брно) и 20 августа с местной 
командой "WEV Lions". Последним этапом подготовки станет традиционный 
Кубок мэра с участием московского "Динамо", ЦСКА и "Витязя" с 23 по 26 августа. 

https://www.championat.com/hockey/news-3438017-utverzhdjon-plan-podgotovki-
spartaka-k-sezonu-201819.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Алексей Ковалев станет помощником главного тренера ХК "Куньлунь" (Р-
Спорт, Москва, 18 мая 2018) 
Олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли Алексей Ковалев войдет в 
тренерский штаб "Куньлуня", сообщили РИА Новости в пресс-службе китайского 
клуба КХЛ. 
"В следующем сезоне Ковалев войдет в тренерский штаб "Куньлуня" в качестве 
ассистента Юсси Таполы", - сообщили в пресс-службе. 
Ковалев является одним из самых известных хоккеистов в постсоветской 
истории. В 1992 году он выиграл Олимпиаду в составе Объединенной команды, 
в 1994 году - Кубок Стэнли с "Нью-Йорк Рейнджерс". В НХЛ Ковалев набрал 
более 1000 очков.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137061231.html 

Похожие сообщения (19): 

• Р-Спорт, Москва, 18 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: 220 миллионов рублей на двух звезд КХЛ от "Динамо". Это 
нормальная цена (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 мая 2018) 
И все-таки мне кажется, что некоторые игроки сборной России очень сильно 
испугались в четвертьфинале чемпионата мира с Канадой (4:5 ОТ). По крайней 

https://www.khl.ru/news/2018/05/18/398429.html
https://www.championat.com/hockey/news-3438017-utverzhdjon-plan-podgotovki-spartaka-k-sezonu-201819.html
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https://www.sports.ru/hockey/1063288280.html
https://allhockey.ru/news/show/325981-Obnarodovan_plan_predsezonnoj_podgotovki_Spartaka
https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137061231.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137061231.html
https://www.sports.ru/hockey/1063289821.html


 

 

мере, в первом периоде. Не так они отнеслись к сопернику, как нужно. Спокойно 
встретили канадцев только несколько человек, в том числе и Игорь Шестеркин, 
чье появление в основном составе напрашивалось с самого начала турнира. 
Потом мы пришли в себя, да так, что задергались уже канадцы. Но все равно не 
хватило. И как же жаль, что именно у нас такие проблемы с психологией. 
Посмотрите на тех же швейцарцев, которых мы в группе не заметили. Вынесли 
фаворитов турнира. Мы бы с ними играли в полуфинале - это уже открытый путь 
в финал. Но проблема-то глубже. Те же швейцарцы, проигрывая на турнирах, 
спокойно делали свое дело, их не бросало из стороны в сторону, а у нас вся 
надежда на Павла Дацюка, как на первого центра. У нас серьезные кадровые 
проблемы и если заняты лидеры НХЛ, то мы не можем набрать боеспособный 
состав. 
ОТЪЕЗД  
То, что Игорь Ожиганов уедет, было известно еще в начале сезона. В "Торонто" 
сначала его хотели, затем на какое-то время передумали, а потом все-таки дали 
игроки годичный контракт, чтобы проверить. При этом в ЦСКА у Игоря был 
худший сезон в карьере, он не попадал в состав и постоянно подвергался критике 
со стороны тренерского штаба. 
Вот и в четверг Игорь Никитин, комментируя проблемы Ожиганова, подчеркнул: 
"Мы же не тренеры "Торонто", у нас свои задачи". То же самое говорил и Дмитрий 
Юшкевич во время сезона, объясняя, почему Игорь играет мало или не совсем 
не появляется на льду. Ожиганов - молодец. Получил шанс и теперь все зависит 
от него. Мог бы еще лет десять спокойно стричь деньги в России, но отказался 
это делать. Просто именно за ним будет интересно понаблюдать. Мы поймем, 
чем конкретно отличаются российские тренеры от североамериканских. 
ВЫБОР  
Итак, фаворитами в борьбе за место главного тренера "Авангарда" становятся 
Петерис Скудра и Харийс Витолиньш. По крайней мере, так утверждают 
источники, а 21 мая будет принято окончательное решение. О недостатках 
тренеров мы поговорим позже, а пока о достоинствах. Витолиньш - один из 
самых умных тренеров, работающих в лиге. Он прекрасно знает хоккей, может 
все объяснить. Но, мне кажется, что он был бы хорош в работе, когда уже 
команда готова, когда нужны лишь точечные изменения. И если назначат его, то 
нужно время, чтобы команда заиграла, как часы. 
Скудра же совершенно другой по темпераменту, чем его земляк. Он будет 
выжимать из игрока все в рабочее время и при нем внутри раздевалки точно не 
будет никаких течений. При этом мне бы очень хотелось посмотреть на Петериса 
в большом клубе, где не он набирает исполнителей. Кажется, что с "Авангардом" 
прошлого сезона он бы точно дошел до финала конференции. При нем бы 
хоккеисты были как шелковые и не было бы никаких внутренних конфликтов. 
Очень трудный выбор. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ  
Итак, Андрей Миронов вернулся в "Динамо", переговоры шли почему-то трудно, 
хотя сам игрок был готов уступить по деньгам. В том смысле, что в других клубах 
ему с ходу предлагали больше, он же просил рыночные деньги, а бело-голубые 
еще думали и торговались. Миронов, напомним, вернулся из системы 
"Колорадо", разочарованный, опустошенный. Дал несколько интервью, которыми 
закрыл себе дорогу за океан, но, насколько я понимаю, он и сам не хотел туда 
возвращаться. 
Но сейчас ему надо доказывать, что его действительно недооценивали в 
"Эвеланш", а это очень трудная задача. Позапрошлый сезон был не совсем 
удачный, прошлый - плохой. Кроме, того "Динамо" заблокировало тройной 



 

 

обмен, в результате которого из клуба ушел бы защитник и пришел нападающий. 
Стали известны и зарплаты новичков. В принципе, 120 миллионов для Вадима 
Шипачева и 100 миллионов для Дмитрия Кагарлицкого - рыночная цена. Лишь 
бы только они отработали деньги.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/220-millionov-rubley-na-dvuh-zvezd-
khl-ot-dinamo-eto-normalnaya-cena-1410335/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
СКА заключил контракт на 4 года с защитником Ярославом Дыбленко 
(Чемпионат.com, Москва, 18 мая 2018) 
СКА заключил контракт с защитником Ярославом Дыбленко информирует пресс-
служба Континентальной хоккейной лиги. Ранее об этом сообщал "Чемпионат". 
Соглашение заключено на четыре сезона. 
В сезоне-2017/18 24-летний Дыбленко провел 54 матча в АХЛ в составе 
"Бингхэмтон Девилз", набрав 8 (2+6) очков. В начале мая российский защитник 
был выставлен "Нью-Джерси Дэвилз" на безусловный драфт отказов с целью 
расторжения контракта. После прохождения процедуры контракт с "дьяволами" 
был расторгнут, и Дыбленко получил право вернуться в Россию. 

https://www.championat.com/hockey/news-3437815-ska-zakljuchil-kontrakt-na-4-
goda-s-zaschitnikom-jaroslavom-dyblenko.html 

Похожие сообщения (52): 

• РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Нижегородское "Торпедо" подписало форварда Антона Шенфельда 
(Чемпионат.com, Москва, 18 мая 2018) 
Нападающий Антон Шенфельд подписал двухлетний контракт с нижегородским 
"Торпедо", сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В сезоне-2017/18 Шенфельд выступал за магнитогорский "Металлург". В 
регулярном чемпионате КХЛ Антон провел 37 матчей, набрав 7 (2+5) очков при 
показателе полезности "-4" и четырех минутах штрафа. В плей-офф 24-летний 
форвард сыграл в семи встречах, отметившись одной результативной передачей 
при показателе полезности "-3".  
Помимо "Магнитки", Шенфельд в КХЛ выступал за тольяттинскую "Ладу". 

https://www.championat.com/hockey/news-3438205-nizhegorodskoe-torpedo-
podpisalo-kontrakt-s-forvardom-antonom-shenfeldom.html 

Похожие сообщения (18): 

• Profi-news.ru, Москва, 18 мая 2018 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сошников: есть варианты и в КХЛ, и в НХЛ (Р-Спорт, Москва, 18 мая 2018) 
Нападающий сборной России и клуба НХЛ "Сент-Луис" Никита Сошников заявил, 
что не будет торопиться с выбором клуба на следующий сезон. 
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Сошников в составе сборной России проиграл команде Канады в 
четвертьфинале чемпионата мира по хоккею, который проходит в Дании. Летом 
форвард получит статус свободного агента. Ранее Сошников заявлял, что 
определится со своим будущим после турнира. 
"Вы хотите, чтобы я прямо сегодня все решил? Я буду ждать, смотреть. Увидим 
попозже, пока ничего не могу сказать. До июля есть разные возможности. Надо 
смотреть, я не знаю, как все будет развиваться. Торопиться я точно не буду. У 
меня есть возможность подписать и там, и в России. Буду смотреть что да как, 
рассуждать", - сказал Сошников журналистам. 
"Для меня деньги - не главное. Главное развиваться как хоккеисту, иметь такую 
возможность. Быть в основе в первую очередь. А дальше все зависит от тебя. 
Есть много примеров, когда люди приходили с драфта отказов и забивали по 30 
голов за сезон", - добавил Сошников.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137057455.html 

К заголовкам сообщений 

Киселевич: ехать в НХЛ, чтобы вернуться через год, не хочу (Р-Спорт, 
Москва, 18 мая 2018) 
Защитник сборной России Богдан Киселевич заявил, что пока не думал о том, 
где продолжать карьеру, отметив, что не хочет уехать в НХЛ, чтобы вернуться 
через год. 
Сборная России в четверг со счетом 4:5 уступила канадцам в четвертьфинале 
чемпионата мира, проходящего в Копенгагене. Россияне впервые за пять лет не 
пробились в полуфинал мирового первенства. Контракт Киселевича с 
московским ЦСКА истек 30 апреля. 
"Пока не было времени и возможности посмотреть, какие есть варианты в НХЛ, 
подумать и определиться. Олимпиада, плей-офф КХЛ, чемпионат мира... сейчас 
приеду домой, сядем с семьей и решим. Но ехать в НХЛ на сезон, чтобы через 
год вернуться - так я точно не хочу, смысла нет в этом", - сказал Киселевич 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137058042.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 18 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 мая 2018 

• Советский спорт, Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Яшин: "Уменьшение площадок поможет российскому хоккею, он 
станет более интенсивным" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 
мая 2018) 
Чемпион мира-1993, многолетний капитан сборной России на чемпионатах мира, 
работающий на мировом первенстве в Дании в качестве комментатора Первого 
канала, поделился впечатлениями об игре нашей национальной команды на ЧМ-
2018. По его словам, конкуренция в мировом хоккее возрастает. 
- Нужно проанализировать, что произошло. Команда неплохо играла, много было 
молодых ребят. Надо смотреть в будущее и какие-то моменты 
подкорректировать. Если говорить о других сборных, то так случается, что в 
определенный год одна из команд более удачно выступает, другая менее 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137057455.html
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/1053594-bogdan-kiselevich-ehat-v-nhl-chtoby-vernutsja-cherez-god-ja-ne-hochu


 

 

удачно. Все зависит от того, какой состав приехал. Но в принципе, общий уровень 
команд растет, с каждым годом становится все больше конкурентоспособных 
сборных. Можно сказать, что сейчас нет деления на "хоккейные" и "нехоккейные" 
державы. 
Уменьшение площадок в КХЛ? Если брать противостояние с 
североамериканскими сборными, то, конечно, уменьшение площадок поможет, 
потому что будет более интенсивный и агрессивный хоккей, больше силовой 
борьбы. Игры в чемпионате станут быстрее. Я не против, но нужно смотреть и с 
точки зрения зрителя, какой хоккей им интересен - более интенсивный или более 
комбинационный. Лично мне больше нравятся канадские площадки, потому что, 
когда интенсивность увеличивается - хоккей становится более интересными.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/aleksey-yashin-umenshenie-
ploschadok-pomozhet-rossiyskomu-hokkeyu-on-stanet-bolee-intensivnym-1410377/ 

Похожие сообщения (1): 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Бадюков: нужно двигаться в направлении маленьких площадок - там все 
быстрее (Чемпионат.com, Москва, 18 мая 2018) 
Двукратный обладатель кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
прокомментировал поражение сборной России от Канады (4:5 ОТ) в 
четвертьфинале чемпионата мира 2018 года по хоккею. 
"В нашей сборной сейчас смена поколений, как в игроках, так и в тренерском 
штабе. Чтобы эта смена происходила безболезненно, то, к чему мы стали 
стремиться после 2014 года и чтобы у нас подготовка шла к Олимпиаде 2022 
года, нам нужно создавать конкуренцию внутри нашего чемпионата. По примеру 
этого чемпионата мира мы увидели, что игроки, которые приезжают из НХЛ, 
быстрее и все-таки превосходят в мастерстве. Команды, у которых больше 
игроков из НХЛ, доминируют на площадке и играют интереснее. Несмотря на это, 
средний уровень команд подравнялся. Чтобы эта конкуренция была внутри 
чемпионата, нужно чтобы было больше сильных команд. В этом направлении мы 
идем - количество команд сократили до 25, конкуренция будет расти, и у 
тренерского штаба будет выбор среди сильных игроков, молодежь будет расти. 
Хоккей уходит в сторону скорости. Игроки, которые из НХЛ приезжают, с 
маленьких площадок, имеют преимущество именно в реакции - в игре накоротке, 
на быстрые передачи, прием шайбы, все быстрее делается. Можно сказать, что 
на маленьких площадках скорость растет. У нас уже есть несколько городов, где 
есть канадские площадки, где-то финский вариант. На мой взгляд, финский 
вариант - оптимальный. В Москве на новом дворце в Петровском парке будет 
такая площадка. Думаю, что в этом направлении нужно двигаться", - сказал 
Бадюков "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-3438007-badjukov-nuzhno-dvigatsja-v-

napravlenii-malenkih-ploschadok---tam-vsjo-bystree.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Воробьев: все хотят знать, о чем мы говорили со Знарком, но это наши с 
Валеричем дела (Р-Спорт, Москва, 18 мая 2018) 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/aleksey-yashin-umenshenie-ploschadok-pomozhet-rossiyskomu-hokkeyu-on-stanet-bolee-intensivnym-1410377/
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https://news.yandex.ru/story/Aleksej_YAshin_Umenshenie_ploshhadok_pomozhet_rossijskomu_khokkeyu_on_stanet_bolee_intensivnym--9b2ec9c5b8e85f8c83f297570e5ea852?lr=213&lang=ru&rubric=hockey2018&from=rubric
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Исполняющий обязанности главного тренера сборной России по хоккею Илья 
Воробьев отказался раскрывать подробности общения с Олегом Знарком, 
который возглавлял российскую национальную команду с 2014 года по середину 
апреля 2018-го. 
Сборная России в четверг со счетом 4:5 уступила канадцам в овертайме 
четвертьфинала чемпионата мира, проходящего в Копенгагене. После игры 
Воробьев заявил, что до начала турнира говорил со Знарком. 
"Понимаю, что все хотят знать, о чем мы говорили со Знарком, были ли это 
советы с его стороны или что-то. Но это наши дела с Валеричем, это между 
нами", - сказал Воробьев журналистам. 
В середине апреля Федерация хоккея России (ФХР) объявила, что Воробьев 
станет исполняющим обязанности главного тренера сборной России, а Знарок 
станет консультантом.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137058966.html 

Похожие сообщения (5): 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 18 мая 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 18 мая 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 18 мая 2018 

• News2world.net, Москва, 18 мая 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Это вам не Олимпиада. Что мы узнали про чемпионов Пхенчхана 
(Чемпионат.com, Москва, 18 мая 2018) 
Чемпионат мира расставил все по своим местам. 
С разницей всего в три месяца сборная России выиграла Олимпиаду в 
Пхенчхане и вылетела в четвертьфинале чемпионата мира в Копенгагене. 
Канадцам в овертайме уступили 13 олимпийских чемпионов. Почему же 
обладатели золотых медалей вроде как главного хоккейного события планеты 
провалились на ежегодном мировом первенстве? Даже Илья Воробьев признал, 
что уровень Пхенчхана значительно уступает тому, что мы увидели в 
Копенгагене. Мы решили пройтись по каждому олимпийскому чемпиону, 
оставшемуся без медалей чемпионата мира. 
Гусеву сложно с канадцами. НХЛ не для него? 
Когда Никита Гусев ворвался на чемпионат мира после болезни, мы ахнули. В 
какой же он шикарной форме! Пострадали от олимпийского чемпиона и 
швейцарцы со словаками. Казалось, что на датскую землю спустился 
инопланетянин. С обороной соперников Никита творил все, что хотел. Хитрость 
вкупе с недюжинной техникой позволяли ему генерировать волшебство, особо 
не напрягаясь. Как никак, автор спасительной шайбы в ворота немцев. Но стоило 
Гусеву выйти против канадцев, как он пропал с радаров. 
Еще со шведами у нашего форварда наблюдались проблемы с реализацией, но 
тогда у него хотя бы были моменты. Встретившись с "кленовыми", не осталось и 
этого. Опытные и физически крепкие защитники канадцев съели Гусева и даже 
не подавились. Через год у форварда СКА заканчивается контракт с 
петербуржским клубом, а у "Вегаса" истекает срок прав на него. Никита станет в 
НХЛ неограниченно свободным агентом. И если до четвертьфинала чемпионата 
мира ему хором прочили безоблачное будущее в сильнейшей лиге мира, но 
теперь возникли вопросы. А способен ли Гусев показывать свою игру при 
плотной опеке? В НХЛ есть защитники и посильнее Власича с Парэйко. 
Капризов еще ребенок. Не судите его 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180518/1137058966.html
http://kashira.news/vorobev-vse-hotyat-znat-o-chem-my-govorili-so-znarkom-no-eto-nashi-s-valerichem-dela/
https://profi-news.ru/sport/20180518/697289/
http://365news.biz/news/sport/56690-vorobev-vse-hotyat-znat-o-chem-my-govorili-so-znarkom-no-eto-nashi-s-valerichem-dela.html
http://news2world.net/novosti-sporta/vorobev-vse-hotyat-znat-o-chem-mi-govorili-so-znarkom-no-eto-nashi-s-valerichem-dela.html
http://www.hockey-world.net/worldcup/193642-ilya-vorobev-vse-khotyat-znat-o-chem-my-govorili-so-znarkom-no-eto-nashi-s-valerichem-dela


 

 

Если Гусев в Пхенчхане сравнял счет на последней минуте, когда сборная 
России играла в меньшинстве, то Капризов стал автором золото гола. Этого у 
него теперь никто не отнимет, точно также, как и золотую медаль Олимпиады. 
Кирилл даже в 21 год - один из лучших хоккеистов страны. По крайней мере, из 
тех, кто выступает по эту сторону океана. Голевое чутье, умение выбрать 
позицию, тонкое понимание игры - все это при нем. Вот только мы забываем, что 
речь идет о совсем еще молодом парне. Опыта, несмотря на насыщенный сезон, 
ему не хватает. Оттого и нарушил он правила в овертайме матча с канадцами. 
Правильно поступили судьи или нет, такие фолы молодым хоккеистам 
свойственны. А еще у Капризова помимо голов и передач в Копенгагене было 
немало обрезов. В нескольких случаях после неосторожных передач или потерь 
шайбы соперники сборной России благородно прощали проспекта "Миннесоты". 
В игре с Канадой он растворился вместе со своими партнерами по звену. Как и в 
случае с Гусевым, это повод задуматься, готов ли Капризов к НХЛ. Правда, 
раньше, чем через два сезона, ответ на этот вопрос мы не получим. 
Время Дацюка уходит. Или ушло? 
Как ни больно это признавать, время Волшебника ушло. Или уходит. Как 
минимум еще сезон он намерен провести в СКА и сборной России. Но способен 
ли Павел Валерьевич противостоять лучшим центрам планеты Земля? В этом 
после датской неудачи закрались сомнения. Собственно, еще в финале 
Олимпиады Дацюк не выглядит тем центром, на которого десятилетие молились 
не только в России, но и далеко за ее пределами. Мало кто помнит, но третий 
немецкий гол, поставивший нашу команду на край пропасти, начался как раз с 
потери капитана в чужой зоне. Уже тогда было понятно, что Дацюк физически не 
в состоянии пахать на обе стороны площадки, как он делал на протяжении всей 
карьеры. 
Глупо в чем-то обвинять Павла. Он честно делал свою работу, а в овертайме 
матча с Канадой так ускорился в меньшинстве, будто это последний забег в его 
жизни. В Дании после возвращения в строй Гусева воссоединилось золотое 
олимпийское звено, центром которого является Дацюк. Местами оно выглядело 
великолепно, но ответственность за их личный провал с канадцами несет, 
прежде всего, капитан. Это не вина Дацюка, а наша общая беда, что 39-летний 
ветеран - сильнейший центр сборной России на чемпионате мира. 
Кошечкина побоялись бросать под Канаду 
Как и в случае с Дацюком, предпосылки к тому, что Кошечкин не покажет в Дании 
той игры, что в Корее, были. Вспоминая тот самый финал с немцами, никак не 
удается отделаться от ощущения, что 34-летнего вратаря трясло, словно 
дебютанта. Золото Игр мы выиграли скорее вопреки, чем благодаря игре 
Кошечкина. Тем не менее, тренерский штаб выбрал его в качестве основного 
голкипера на чемпионат мира. Если не сгущать краски, то в целом Василий 
провел нормальный турнир, и точно не провалился. 
Были у него проблемы во взаимодействии с защитниками. Справедливо 
предъявлять претензии ему и за неважный контроль отскоков. Но ни один матч 
по его вине сборная России не проиграла. Почему же Василия оставили в запасе 
на четвертьфинал? Кажется, тренерский штаб осознал, насколько много у 
нашего первого номера шероховатостей на фоне топ-соперников. Это и игра 
клюшкой, и передвижения от штанги к штанге. То, чего хватало на уровне 
Евротура, оказалось недостаточно, когда подъехали игроки из НХЛ. 
Шестеркин мог сыграть и в Пхенчхане 
Сменщик Кошечкина не стал героем отечества. Идеальной игру Игоря 
Шестеркина с канадцами назвать нельзя. Но если посмотреть в целом по 
турниру, то ставка на второго вратаря СКА, не сыгравшего в плей-офф ни одного 



 

 

полного матча, оправдалась. Два матча на групповом этапе Шестеркин отыграл 
на ноль без единой помарки. Ценное качество Игоря в том, что он пользуется 
даже самыми малыми шансами и не "ржавеет", сидя на лавке. Так стоило ли 
перестраховываться Олегу Знарку с Рашитом Давыдовым разбивая перед 
Олимпиадой перспективный тандем Сорокин - Шестеркин? В Пхенчхане с 
немцами и евротуровскими чехами они прекрасно справились бы вдвоем без 
Кошечкина, получив в качестве бонуса бесценный опыт. 
Андронов наш главный чеккер. Каблуков сборной не нужен 
В чем сакральный смысл присутствия Ильи Каблукова - не может объяснить 
никто. Выше головы, то есть третьего звена, он не прыгнет. 30 лет уже не тот 
возраст, когда можно рассчитывать на стремительный прогресс. Если бы это был 
рабочий молодой центр - вопросов бы не было. Можно было прикрыться работой 
на перспективу. В случае с Каблуковым об этом говорить не приходится. На 
Олимпиаде он честно выполнял свою работу. Но стоило ему выйти против 
игроков уровня НХЛ, как все встало на свои места. В четвертьфинале канадцы 
делали с четвертым центром СКА все, что хотели. Илья терял позицию, 
проигрывал борьбу и уступал сопернику ногами. Особенно кошмарным выдался 
для него третий период. 
Мы неоднократно говорили, что в этой сборной России был переизбыток центров 
оборонительного плана. Как и кого сдерживал Каблуков, говорить излишне. 
Артем Анисимов должен был выполнять роль второго центра с опцией 
большинства, но откровенно говоря, ее он не потянул. Вот и получается, что на 
своем месте был один лишь Сергей Андронов. Неслучайно ведь Илья Воробьев, 
играя в наложение троек, подстраивал его под лучших игроков планеты. 
Зибанеджада с Ракеллем ему сдержать не удалось, а вот Коннора Макдэвида 
наш ассистент капитана обезвредил. Пусть и только в равных составах. 
Подпортили общее впечатление его удаления в игре с Канадой, но это не 
отменяет того, что Андронов - наш главный чеккер. И в идеале он должен быть 
единственным. 
Киселевич - Гавриков все равно лучшие 
На чемпионате мира играл квартет защитников, выигравших Олимпиаду. Егор 
Яковлев из-за травмы Динара Хафизуллина получил эпизодическую роль первой 
скрипки в большинстве. В Корее он мог об этом только мечтать. Справился ли 
Яковлев? Скорее нет, чем да. Невозможно весь сезон быть отлученным от 
неравных составов в СКА, и по щелчку заиграть на международном уровне будто 
ты Дрю Даути. Примерно ту же роль, что и в Пхенчхане, исполнял в Дании Никита 
Нестеров. С точки зрения помощи в атаке он держал высокую планку. Все мы 
помним его пушечные заряды в большинстве. Однако и привозов за весь 
чемпионат мира накопилось немало. Нестерову во многом повезло, что в паре с 
ним играл Никита Зайцев. 
А вот кто подтвердил свой уровень, так это Богдан Киселевич с Владиславом 
Гавриковым. На Олимпиаде тренерский штаб сборной решил их разбить, но 
отсутствие Вячеслава Войнова побудило восстановить проверенную Кельном 
пару. Свой первый гол на групповом этапе они пропустили, когда шведы в 
концовке бросали по пустым воротам. Гавриков - Киселевич, безусловно, наша 
сильнейшая пара, пусть они и выступают в разных клубах. Вышесказанное не 
перечеркивает даже гол канадцев в овертайме, который был пропущен в их 
присутствии. Меньшинство есть меньшинство. Макдэвид есть Макдэвид. 
Прибавил только Барабанов 
Как ни прискорбно, большинство чемпионов Пхенчхана на поверку оказались не 
ровней игрокам НХЛ. Если отыграли на своем уровне - уже хорошо, о каком-то 
качественном скачке говорить не приходится. Тот же Михаил Григоренко получил 



 

 

шанс во втором звене, но им не воспользовался, одним из первых испугавшись 
канадцев. Чуть ли не единственным, кто отыграл чемпионат мира сильнее, чем 
Олимпиаду, стал Александр Барабанов. Статус второго бомбардира сборной 
России, который он разделил с еще тремя игроками, говорит сам за себя. Важно, 
что Барабанов не получал халявные очки, а самостоятельно создавал голы для 
себя и партнеров. Играя в нижних звеньях, он выделялся не только катанием, но 
и спортивной наглостью. Неудивительно, что именно он на пару с Ильей 
Михеевым пустились в погоню при счете 0:2 от Канады. 

https://www.championat.com/hockey/article-3438077-pochemu-olimpijskie-
chempiony-iz-sbornoj-rossii-provalilis-na-chm-2018.html 

К заголовкам сообщений 

"Пожинаем плоды 90-х, когда страна была развалена". Воробьев - об 
итогах чемпионата мира (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 мая 
2018) 
Главный тренер сборной России ответил на вопросы журналистов перед 
отъездом команды из датской столицы. 
- Как все-таки могла пройти передача Макдэвида на О'Райлли ? Киселевич же 
положил клюшку на лед.  
- Вчера хорошо сказал тренер канадцев. У нас есть 1987 года Кросби. И есть 
1997 года Макдэвид. Вот как я чувствую этот момент. Это огромное мастерство 
игрока.  
- Болельщикам интересно, о чем вы говорили с Олегом Знарком. Это было 
напутствие?  
- Это наши дела с Валеричем. Я понимаю, что все хотят знать. Но это наши дела.  
- Вас не удивило, что швейцарцы выбили финнов прошли дальше?  
- У швейцарцев хорошая команда. И мы с ними бодались. И у них еще два игрока 
подъехали из "Нэшвилла": Йоси и Фиала. Очень приличный состав. Да, финны 
фаворитами были, но это спорт.  
- Надо ли КХЛ переходить на маленькие площадки? Видно у энхаэловцев более 
высокую скорость реакции.  
- Необязательно. Это влияет немножко. Но там игра более стандартная. Нам 
надо игроков развивать. И не в площадках дело. Дело в школе, в развитии 
игроков, дело в том, как их готовят. Площадка - это в лучшем случае третье. 
Потом уже можно думать. Главное - начать развивать игроков. Чтобы их было 
больше. Поймите, что мы сейчас пожинаем плоды 1990-х. Когда страна была 
развалена. И всем было не до хоккея. Игроки есть, но их количество небольшое. 
"Не хочу оправдываться". Воробьев - о судьях, Знарке, Радулове и своем 
будущем в сборной 
- Как вы относитесь к базовым клубам?  
- Нормально отношусь. Тут две стороны медали. Третьяк вчера правильно 
сказал: я в последний год в ЦСКА ни одной игры не проиграл. Но тут и 
сыгранность, и вот так.  
- Третьяк сказал, что с вами будут продлевать контракт.  
- Я пока ничего не знаю еще. Я закрылся и не читал ничего во время чемпионата 
мира.  
- Сколько вам нужно времени, чтобы восстановить силы?  
- Мне не надо силы восстанавливать. Хотя я с 1 апреля на сборах - есть силы.  
- После матча с Чехией я вам задал вопрос про уровень чемпионата мира по 
сравнению с Олимпиадой.  
- А что тут отвечать? Вы не видите?  
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- Вижу.  
- Только что говорили про этот пас Макдэвида. Что там отвечать. И так все 
понятно.  
- Чемпионат мира дарит новые идеи?  
- Чемпионат мира всегда дарит новые идеи. Это лакмусовая бумажка как 
минимум европейского хоккея. Наверное, этот чемпионат даже больше, чем 
лакмусовая бумажка европейского хоккея. Скорость, техника - поражает, 
насколько некоторые ребята выше. "Сборная у России была достойная, но чего-
то не хватило" 
- Понятно, что Власик и Парэйко - крутые персональщики. Но все же - чего не 
хватило тройке Дацюка ?  
- Все близко, все компактно, и по Гусеву тоже надо понимать - он после болезни. 
На свежачка что-то показал. "Физика" тоже у нас - как мы собирались, мы ей не 
блистали. Не то что не блистали - времени не было ее подготовить.  
- Если бы вы 1 апреля знали, что повезете сборную на чемпионат мира, можно 
ли было подкрутить эту самую "физику"? Может, циклы по-другому выстраивали 
бы?  
- А там цикла как такового нет. У нас люди долго играли, и им, наверное, нужно 
было отдохнуть. Потому что олимпийский сезон. Они были выжаты. Два дня - 
поехали на один Евротур покатались. Два дня - поехали на другой. И вот так всю 
дорогу. Второй Евротур был лишним. Одного нам хватило бы. С одной стороны, 
мы посмотрели игроков. С другой, в плане "физики" он был лишним.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/pozhinaem-plody-90-h-kogda-
strana-byla-razvalena-vorobev-ob-itogah-chempionata-mira-1410284/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sport.mail.ru, Москва, 18 мая 2018 

• MSN (msn.com), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"Канаду можно было спокойно брать, игра была победная" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 мая 2018) 
Прославленный российский тренер Владимир Крикунов, руководивший сборной 
России на Олимпиаде-2006 и двух чемпионатах мира, подвел итоги выступления 
нашей команды на турнире в Дании. 
- Во втором периоде мы перехватили инициативу и начали играть, - заявил 
Крикунов. - Шайбу держали в чужой зоне, создавали моменты. Надо было 
увереннее действовать с самого начала. Не уступать и бороться до конца, и все 
было бы хорошо. Забили четыре гола, плюс еще были моменты. Фарт нам шел, 
и после шайбы Анисимова подумал, что мы выиграем.  
- Как вам наша оборона?  
- Зря не поставили Кошечкина. Вася побольше, а Шестеркину не фартануло - как 
ему забивают издалека между ногами, или шайба от его ловушки прямо в клюшку 
канадца отскочила. Он мало играл, но его поставили на матч. Тяжело парню 
перестроиться. Еще неизвестно, как команда чувствовала себя с этим вратарем, 
ведь защитники играют спокойно, когда уверены в надежности голкипера.  
- По ходу матча стоило выпустить Кошечкина?  
- Вообще, если вратарь пропускает три гола, его надо менять, даже если он не 
виноват. Просто не пошло. Четыре шайбы забили, ведь у канадцев тоже вратарь 
не выручал - защитники не знали, что он может выкинуть в следующий момент.  
- Когда Анисимов забивал с нулевого угла, Кемпер абсолютно растерялся.  
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- Сейчас многие не умеют ловить броски с неудобной руки, они не представляют, 
куда полетит шайба, и не понимают, что делать. Надо было больше бросать.  
- Канадцы показали низкокачественный хоккей?  
- Да их можно было брать спокойно, ведь столько им забили! Игра была 
победная.  
- Канада реализовала оба удаления на Андронове, при этом ранее забивала в 
большинстве лишь датчанам и корейцам.  
- Тоже думал, что мы получше сыграем в меньшинстве, но такие броски от синей 
линии наш вратарь должен был брать.  
"Не хочу оправдываться". Воробьев - о судьях, Знарке, Радулове и своем 
будущем в сборной Удаление Капризова: судьи прибили Россию или все честно? 
- Что скажете о штрафе Кирилла Капризова в овертайме?  
- Нельзя было такое удаление зарабатывать. Никакой необходимости не было 
цеплять и держать соперника.  
- У автора золотого гола в финале Олимпиады сказалась неопытность?  
- Золотой гол его и сгубил. Молодой хоккеист должен исправиться.  
- Нашу первую тройку канадцы полностью сдержали.  
- Канадцы в свое время знали, как Овечкину не дать сыграть еще с молодежки. 
Это они умеют сделать, но остальные-то у нас забили. Надо было дожимать их.  
- Кто понравился сегодня индивидуально?  
- Барабанов весь турнир хорошо смотрелся. Защитники сегодня порой теряли 
позиции, ведь должны всегда располагаться между своими воротами и 
противниками, а они опекали их со спины. Надо было поактивнее действовать.  
- Как оцените первый чемпионат для Ильи Воробьева ?  
- В плане результата четвертьфинал - не очень, но сборная здорово играла в 
старый советский хоккей, моменты создавали. Чуть не хватало в центральной 
оси. После ухода Дацюка понадобится еще парочка центрфорвардов, и будет 
хорошая сборная. Оборону, конечно, тоже подтянуть нужно. Защитники должны 
уметь начинать атаку, но часто играли в отбой. Это хороший урок для ребят. 
Только со шведами у нас не получилась игра, но остальные матчи удались.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/kanadu-mozhno-bylo-spokoyno-
brat-igra-byla-pobednaya-1410112/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.mail.ru, Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Рашит Давыдов: поставить Шестеркина на канадцев было правильным 
решением (Р-Спорт, Москва, 18 мая 2018) 
Тренер вратарей сборной России по хоккею и петербургского СКА Рашит 
Давыдов перед вылетом из Копенгагена встретился с российскими 
журналистами, среди которых был и корреспондент РИА Новости Александр 
Рогулев, и рассказал о том, почему в решающем матче с командой Канады в 
воротах сыграл Игорь Шестеркин, а не приехавший на чемпионат мира в 
качестве первого номера Василий Кошечкин. 
Шестеркин был больше готов к быстрому хоккею  
- Давайте сразу: все ждали, что с Канадой сыграет Кошечкин, но вышел 
Шестеркин. Почему?  
- Кто-то ждал, а кто-то нет. Это решение получилось совместным и 
единодушным. Да, наверное, решение спорное. Но мы понимали, что нас ждет 
быстрый хоккей, такой же, как был со шведами. У Шестеркина больше шансов 
контролировать голевые ситуации по такой игре. В целом он справился со своей 
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работой, выдержал накал. Не хочу никого критиковать, но по такой игре, думаю, 
и Вася бы пропустил голы. 
- Чего ему не хватило?  
- Игорь контролировал ситуацию и сыграл уверенно, не хватило легкости и 
свежести. Если говорить о Кошечкине, то было бы примерно то же самое. 
Больше было бы вопросов, если бы мы пошли на этот матч с Василием после 
игры со шведами. Мы только начали олимпийский цикл, давайте смотреть 
вперед.  
- Тогда по-другому: не было ли ошибкой сделать ставку на Кошечкина на 
чемпионате мира, если на решающий матч пришлось выпускать Шестеркина?  
- Знаете, очень хороший вопрос... Поймите, чемпионат мира дольше 
олимпийского. На такой дистанции нужен более опытный человек, который 
протащит. Василий все сделал хорошо. Даже после матча со Швецией у меня к 
нему не было претензий. Все, что он делал, делал хорошо. Просто голкиперам 
немножко не помогли. 
- Это мы заметили.  
- На таком уровень даже полсекунды играет огромное значение. Вы не поверите, 
я за секунду до гола, стоя за стеклом, понимаю, что все - гол. Перед турниром 
мы понимали, с каким качеством хоккея мы столкнемся. На моей памяти это 
пятый чемпионат мира и этот состав сборной России объективно слабее, чем 
был раньше. А против нас играли самые сильные составы за пять лет. Об этом 
почему-то никто не хочет говорить. 
- И вратарская линия не исключение?  
- Да. До этого у нас были голкиперы из НХЛ, а сейчас тройка из КХЛ. Голкипер, 
который хоть немного поиграл за океаном, обладает другой закалкой, другим 
уровнем. Но и там все не суперзвезды. В принципе, наши российские вратари в 
КХЛ выше среднего уровня, они готовы (к НХЛ), но тут многое зависит от помощи 
полевых игроков. 
- Ждали ли вы вратарей из НХЛ? Того же Андрея Василевского.  
- Нет, мы не ждали Андрея, потому что понимали, что "Тампа" пройдет далеко. 
Ждали Сережу Бобровского, мы с ним общались после вылета "Коламбуса". Он 
последние матчи доигрывал с травмой. И это было видно на картинке. Сережа 
очень сожалел, что не смог поехать в сборную. 
- Василевский вообще был готов приехать?  
- Думаю, он бы приехал. Но мы понимали, что это вряд ли произойдет. Но что 
сейчас об этом говорить. Изначально осознавали, что может приехать тот и тот, 
а может вообще никто не приехать. 
- Рассматривали Александра Георгиева или Антона Худобина?  
- Был вариант по Георгиеву, но не на роль первого номера. Хотели позвать его в 
сборную, присмотреться, пообщаться, на перспективу. Георгиев был в списках, 
Худобин - нет. 
Претензии к Шестеркину есть, но он сыграл нормально  
- Шестеркин, если касаться деталей, играет лучше Кошечкина?  
- Есть определенные факторы, которые сработали в пользу Шестеркина при 
выборе вратаря. Некоторые ситуации он видит лучше. Но такие матчи 
выигрываются не техникой, а ментальностью. Не хочу сказать, что Игорю не 
хватило ментальности. Но считаю, что мы приняли правильное решение, что 
поставили Шестеркина. Это поражение ни в коем случае нельзя считать 
вратарским. 
- Со шведами Кошечкин в эпизоде со вторым голом не успел переместиться.  
- Да, мы долго обсуждали эту ситуацию, когда шведский игрок пошел на большой 
скорости к нашим воротам, то я уже понял, что это будет очень опасным 



 

 

моментом. Потому что в этой ситуации Нестеров сопроводил игрока, отправил 
его за линию ворот, но дальше Вася не выключился, пошел на дальнюю штангу, 
но там должен был помочь наш защитник. И гол. Вратарю нужно хотя бы 
полсекунды, чтобы успеть. В этой ситуации любой бы голкипер не успел 
перегруппироваться, если это происходит в касание.  
- В матче с Канадой, когда шайба в ловушку Шестеркина отскочила, а потом 
добили и гол. Каблуков недоработал?  
- В той ситуации первый бросок из-под ног проходил. Тут вратарю нужно было 
компактно сыграть, а куда шайба уже отскочит - не так и важно. Ситуация была 
очень непростой. Конечно, у меня есть все-таки вопросы к Шестеркину, но там 
был вопрос не отскока, а недоработки всей ситуации. Я предупреждал Игоря, 
насколько канадцы дорабатывают в каждом моменте. Они любую ситуацию "50 
на 50" дожимают и тут же что-то происходит. Не оправдываю вратаря. 
- Шестеркин лучше играет клюшкой, чем Кошечкин. Это сыграло свою роль при 
выборе вратаря на четвертьфинал?  
- Техника владения клюшкой не была определяющим фактором. Хотя, конечно, 
если бы был другой соперник, мы бы ва-банк не пошли. Но дело не во владении 
клюшкой. 
- Есть ли у вас претензии к Шестеркину по второму голу канадцев?  
- Вопросики есть по некоторым голам, в том числе по этому. 
Сорокину нужно больше работать  
- На каком этапе Шестеркин начал переигрывать Сорокина?  
- Вы посмотрите, кто как играл в чемпионате год назад или в этом сезоне. 
Шестеркин у меня в руках каждый день, а Сорокин только в сборной. Честно 
скажу, каждый раз, когда Илья приезжал ко мне в сборную, я видел те проблемы, 
которые у него были и есть. Они были явные. Нужно было пару дней, чтобы все 
пришло в норму. Сорокину не хватало каждодневной работы. 
- Сорокин деградирует?  
- Не сказал бы, что там все очень плохо, но тем не менее... На мой взгляд, 
Шестеркин намного интереснее, в техническом плане по-другому оснащен. В 
регулярном чемпионате это явно ощущалось. Почему в плей-офф не 
проявлялось? Потому что когда в клубе есть ярко выраженный первый номер с 
большим контрактом, то он будет играть. Вспомните, как в прошлом году 
Коскинен травмировался, и Шестеркин сыграл с "Локомотивом" два матча, а 
потом начал финал с "Магниткой". Но тем не менее закончил серию все равно 
Коскинен. Люди, подписанные на номер один, должны играть. Ситуация в клубе 
была очень сложной. Шестеркин справлялся со своей работой, мог и дальше 
играть, но кубок поднял Коскинен. 
- На Олимпиаде Сорокин был вторым номером.  
- Все верно. В ноябре Шестеркин получил травму, даже не успел восстановиться 
к Кубку Первого канала. Но тот хоккей, который он показывал до ноября, был 
лучшим в КХЛ. При всем моем уважении ко всем остальным. Но случилось то, 
что случилось. Появился Василий, который справился, всю Олимпиаду пропер. 
Хотя расстановка сил могла быть совершенно иной.  
- Может быть, Сорокину лигу стоит поменять?  
- У Ильи еще контракт с ЦСКА на два года. Лигу поменять - это не решение. Для 
того чтобы переехать в НХЛ, нужно выполнять ежедневную работу. Скажу 
больше, для того чтобы быть конкурентоспособным в нашей лиге, надо 
выполнять ежедневно работу. 
- Шестеркин мог быть первым уже на Олимпиаде?  
- 100%. Если возвращаться к сравнению Игоря и Ильи, то они с молодежной 
сборной вместе идут ноздря в ноздрю. Сорокину больше повезло, что он попал 



 

 

в ЦСКА и после первого сложного года стал первым номером. Илью отправили в 
молодежную команду, а мы позвали его на Кубок Карьяла, специально хотели 
его поддержать. Уже после этого он начал стабильно играть в ЦСКА. Но почему-
то никто об этом не хочет вспоминать. Все-таки есть роль сборной. Сорокин шел 
вперед и развивался, но, к сожалению, в определенный момент заметили, что 
произошла остановка в развитии, появился несколько пассивный хоккей в его 
исполнении. 
- Кошечкин может ли остаться в обойме на весь олимпийский цикл? Василию уже 
35 лет.  
- Пока еще не думал об этом. Но, наверное, нужно смотреть в сторону молодежи. 
В 2022 году ему уже будет 39 лет. Василий мне нравится тем, что хорошо 
принимает информацию, он много работает. За последнее время Кошечкин 
изменился, для своих габаритов он классно двигается, но ему в этом 
направлении нужно двигаться очень плотно. Я ему сказал недавно, что если он 
продолжит эту работу, то может продлить себе карьеру еще на очень много лет. 
И играть на хорошем уровне. В Кошечкине я вижу много нереализованного 
потенциала. Но нам тоже нужно смотреть вперед, у нас много перспективной 
молодежи, нужно дать ей опыта. 
- Речь, надеемся, про Эмиля Гарипова?  
- У нас было много разговоров об Эмиле. Да, он сделал большой шаг вперед. До 
Нового года в Казани была очень сложная ситуация с вратарями. Половина 
чемпионата к тому времени прошла, по ходу плей-офф тоже было очень много 
вопросов. И я восхищаюсь позицией тренерского штаба и руководства "Ак Барса" 
- то, что они не сомневались, не дергались и полностью поддерживали Эмиля. 
100% правильная позиция. В итоге на финише он выдал ту игру, которую от него 
ждали. Но поверьте, этой игры не было по ходу всего сезона. В дальнейшем мы 
будем привлекать его в сборную. Тем более он остался в КХЛ. Будем смотреть, 
как он в сборной себя проявит. 
Хочу, чтобы Шестеркин был по-настоящему готов к НХЛ  
- У Коскинена получится в НХЛ?  
- Когда мне два года назад сказали, что Микко собирается в НХЛ, я сразу сказал, 
что мне смешно. Кто? Он? Туда? Это смешно. Сейчас, по прошествии двух лет, 
все поменялось. Он готов. Но мы два года работали вместе. Я не пытаюсь что-
то преувеличивать. Это факты, которые имеют место быть. Микко готов, он там 
сыграет и будет в порядке. 
- Шестеркин подвинет Лундквиста в "Рейнджерс"?  
- У Хенрика контракт до 2022 года. После того как у Игоря закончится контракт со 
СКА, он может поехать в НХЛ. Я очень хочу, чтобы Шестеркин к тому моменту 
был готов это сделать. Не буду оценивать ситуацию на данный момент. Игорь 
провел два последних сезона замечательно, кто бы что ни говорил, что он 
постоянно сидел в запасе. В прошлом году он провел 40 матчей, в этом чуть 
меньше - и то из-за контрактных дел Коскинена. Вратарь из запаса, как про него 
многие говорили, - это полная ерунда. В следующем сезоне, дай бог, Шестеркин 
подтвердит свой класс.  
- Лундквиста и Шестеркина реально сравнивать?  
- Сейчас это неадекватно просто. Это смешно. Только не выдергивайте эту 
фразу из контекста, пожалуйста. В "Рейнджерс" есть еще молодой Георгиев, 
намечается интересная ситуация, когда впервые в истории будет тандем из 
российских вратарей на протяжении долгого времени. Очень интересно будет за 
этим посмотреть. Следующей год в СКА будет очень важным для Шестеркина. 
Хочу посмотреть на него в плей-офф, где важна способность тащить за собой 



 

 

команду. Мне интересно работать с Шестеркиным, кого бы ни пригласили в СКА 
вторым. 
- Кстати, кого?  
- Я не знаю, зуб даю. 
- Говорят про Нильссона и Хелльберга.  
- Знаете, Нильссон под контрактом, Хелльберг - тоже. Вопрос закрыт. Любого 
пусть приглашают, мне будет крайне интересно работать в этой конкуренции. 
- А почему не поднять кого-то из системы СКА? Там же много молодежи 
талантливой.  
- Да, есть очень хорошие ребятки! Лешка Мельничук растет, например. Тех, кто 
был не пристроен, мы пристроили, они играют. Леха наиболее перспективный 
среди них. Но давайте смотреть правде в глаза: они все потенциально хорошие 
мальчишки, но они еще не готовы к КХЛ. Я их два года тренирую и могу это 
сказать точно. 
- Когда они будут готовы к КХЛ?  
- Главное - они не конкуренты Шестеркину. А такому вратарю нужен конкурент, 
чтобы человек не расслаблялся. Когда человек знает, что у него за спиной есть 
другой, который может встать "в раму" и ловить, он будет по-другому работать. 
Любой, даже очень ответственный человек, порядочный профессионал, зная, 
что за ним нет конкурента, это не работает. Должен быть человек, который может 
составить конкуренцию Шестеркину.  
- Насколько уровень чемпионата мира выше, чем Олимпиады?  
- На мировом первенстве играют ребята другого уровня. Но вспомните сборную 
Германии, которую недооценили в Пхенчхане шведы, потом канадцы. Немцы 
воспользовались своим шансом. Хоккей мог бы получиться другим в финале, 
если бы мы играли с канадцами. Одна и та же команда не может одинаково 
сыграть на разных турнирах в перерыве в несколько месяцев. Это не сборная 
СССР, которая состояла из игроков ЦСКА. Немцы очень сильно играли против 
шведов и канадцев на Олимпиаде. 
- В Дании они провалились.  
- Они просто не смогли так мощно выступить, как в Корее. Посмотрите на шведов 
на этом чемпионате мира - эта команда не просто составлена из середняков 
НХЛ, а из очень приличных хоккеистов. Мы со своим составом, который немного 
уступает, боролись и бились... 
- Но Швейцария обыграла Финляндию и вышла в полуфинал.  
- Вот я же вам говорю. На каждом турнире какая-то команда может выстрелить. 
Честно скажу, что мне понравилась игра датчан. Они могли добиться большего. 
Шикарно выглядели, но не хватило качества.  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_interview/20180518/1137069169.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 18 мая 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 18 мая 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Николишин: на ЧМ по хоккею судьи принимали верные решения (RT 
(russian.rt.com), Москва, 18 мая 2018) 
Бронзовый призер Олимпийских игр 2002 года в составе сборной России по 
хоккею Андрей Николишин дал оценку работе судей и прокомментировал 
удаление Кирилла Капризова в овертайме матча с Канадой в четвертьфинале 
чемпионата мира 2018 года в Дании. 

https://rsport.ria.ru/hockey2018_interview/20180518/1137069169.html
https://www.championat.com/hockey/article-3438095-trener-vratarej-sbornoj-rossii-po-hokkeju--ob-igre-koshechkina-i-shestjorkina.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI854262_Rashit_Davydov_Odna_i_ta_zhe_komanda_ne_mozhet_odinakovo_sygrat_na_raznyh_turnirah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI854262_Rashit_Davydov_Odna_i_ta_zhe_komanda_ne_mozhet_odinakovo_sygrat_na_raznyh_turnirah


 

 

"Нет разницы, было совершено нарушение в первом периоде или овертайме, на 
групповом этапе или в четвертьфинале. Трактовка эпизодов четкая и ясная. Я 
понимаю обиду Сергея Андронова, ведь каждое его удаление сопровождалось 
голом противников, но судьи принимали верные решения. Конечно, такие 
эпизоды могут по-другому рассматриваться в КХЛ. В ЦСКА и СКА не привыкли, 
что за такое можно отправиться на скамейку штрафников. На чемпионате мира 
же все равны", - рассказал Николишин RT. 
Он отметил, что согласен с решением арбитра, удалившего Кирилла Капризова 
в овертайме матча с канадцами. 
"В момент броска он положил сопернику клюшку на верхнюю руку. Это 
нарушение. Очень странно читать слова Артема Анисимова, который заявил: 
"Дешевое удаление, но оно было". Считаю, что говорить так - некрасиво", - 
добавил эксперт. 

https://russian.rt.com/sport/news/514522-nikolishin-sudeistvo-chm-hokkei 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 18 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 18 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Бригада Лемелин - Рантала ранила сборную России в 
финале Пхенчхана и убила в Дании" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 мая 
2018) 
Итоги работы судей на чемпионате мира в Дании в матчах с участием сборной 
России - легендарный отечественный арбитр, для Russia-Hockey.ru  
КРИТИКА АРБИТРОВ СО СТОРОНЫ ШВЕДОВ МНЕ НЕ ПОНЯТНА  
- Перед матчем Россия - Швеция вы отметили идеальное судейство матчей с 
участием нашей команды. После четвертьфинала с Канадой остаетесь при 
своем мнении? - первый вопрос арбитру, отсудившему более 900 матчей 
высшего уровня, включая две Олимпиады и два Кубка Канады, главе 
Межрегионального координационного центра "Сибирь - Дальний Восток", члену 
правления ФХР.  
- Давайте по порядку. Решающая на групповом турнире встреча Россия - Швеция 
только подтвердила мои слова: североамериканская бригада Гуен - Майер 
отработала качественно. Судя по прессе, некоторые шведские хоккеисты 
говорили о том, что их засудили, но, на мой взгляд, плохих свистков не было, как 
и радикального вмешательства в ход игры со стороны арбитров.  
Поэтому реакция шведов мне не понятна, тем более что они победили.  
ИЗ ЧЕТЫРЕХ НАШИХ УДАЛЕНИЙ СТОПРОЦЕНТНЫМ БЫЛО ОДНО  
- Дальше состоялся четвертьфинальный матч Россия - Канада, который 
обслуживала американо-финская бригада Лемелин - Рантала. Та самая, которая 
судила финал Олимпиады Россия - Германия...  
- Честно скажу, до сих пор переживаю поражение нашей команды. И то, что Марк 
Лемелин, автор худшего свистка мирового сезона - имею в виду придуманное 
удаление Сергея Калинина на 58-й минуте финала Пхенчхана, которое, по сути, 
должно было лишить нас золота - получил назначение на главный для нас матч 
мирового первенства.  
Давайте называть вещи своими именами. В четвертьфинале из четырех 
удалений сборной России стопроцентным было одно - за нарушение численного 
состава. Много вопросов вызвал фол Андронова, который состоялся во втором 
периоде сразу после того, как судьи не зафиксировали подножку на Сошникове. 

https://russian.rt.com/sport/news/514522-nikolishin-sudeistvo-chm-hokkei
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https://www.sports.ru/hockey/1063288633.html


 

 

Ну а свисток в овертайме на Капризове - такой же позорный, как и южнокорейский 
свисток на Калинине.  
КАПРИЗОВ НЕ УДАРИЛ СОПЕРНИКА И НЕ СБИЛ ЕГО С ТЕМПА  
- Но формально удар по рукам Капризов нанес.  
- Много-много раз работал на чемпионатах мира. И перед каждым турниром 
основная инструкция от глав судейского комитета была такой: первые 10 минут 
задаем уровень арбитража, дальше держим эту планку, а в последние 10 минут 
удаляем игроков только за стопроцентные фолы, особенно при равном счете. 
Это философия судейства, согласно которой результат матча определяют 
игроки, а не арбитры.  
Теперь возьмем момент с Капризовым. Много раз смотрел повторы - наш игрок 
не ударил соперника и не сбил его с темпа, а подсунул ему клюшку на уровне 
краги, без всякой грубости. Это даже не 50-процентное нарушение, а 20-
процентное. В овертайме в ситуации "4 на 4" на большом европейском льду, 
когда "4 на 3" обычно реализуется, это убийственный свисток. И для игрока, и 
для его команды.  
Я считаю, что финн Рантала этим свистком в Копенгагене доделал дело, начатое 
его напарником Лемелином в истории с Калининым в финале Пхенчхана. Мои 
самые худшие опасения, о которых мы говорили в предыдущих интервью, увы, 
оправдались.  
РОССИИ НАДО ВОССТАНАВЛИВАТЬ ПОЗИЦИИ В ИИХФ  
- Не кажется ли вам, что удаление Капризова - ответ на золотое для нас 
удаление немца на Павле Дацюке, также зафиксированное Ранталой в 
овертайме, но уже в финале Пхенчхана?  
- Нет, не соглашусь. Да, на Олимпиаде, учитывая овертайм, тот свисток не был 
очевидным, но 70-80 процентов за него я бы дал: немец сыграл высоко поднятой 
клюшкой, у Дацюка было небольшое рассечение.  
- Очевидный вопрос: учитывая олимпийскую историю Лемелина, была ли у нас 
возможность не допустить американца до ключевого для России 
четвертьфинала?  
- Уже не в первый раз говорю о том, что в 90-е годы мы растеряли былые позиции 
в ИИХФ и в судейском комитете. Надо их восстанавливать!  
20:0 РАСКРЫЛИ НАШИ КАРТЫ, НАДО БЫТЬ ХИТРЕЕ  
- В целом какое впечатление произвела на вас сборная России в Копенгагене?  
- В прессе я стараюсь говорить о том, в чем профессионально разбираюсь, 
поэтому готов обсуждать судейство.  
Если же вас интересуют мои впечатления, как болельщика, то, как мне 
показалось, сборной нужно было начинать турнир рациональнее. 20:0 на старте 
немного команду расхолодили, да и соперники получили всю необходимую 
информацию. Те же американцы или канадцы вкатывались в турнир не спеша, 
экономили силы, не открывали все карты, скрывали свои козыри. Это хороший 
урок для молодого тренерского штаба.  
- Какие позитивные моменты отметите?  
- Мы переигрывали канадцев, их вратарь и оборона с нами не справлялись. Ряд 
молодых игроков - например, Андронов, Михеев, Барабанов, Шестеркин - давали 
повод для оптимизма. Тем обиднее итоговое поражение.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_lemelin_rantala_ranili_nas_phenchkhan_ubili_v
_danii/ 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_lemelin_rantala_ranili_nas_phenchkhan_ubili_v_danii/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_lemelin_rantala_ranili_nas_phenchkhan_ubili_v_danii/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_lemelin_rantala_ranili_nas_phenchkhan_ubili_v_danii/


 

 

 
Вопрос о работе Воробьева тренером сборной РФ по хоккею может 
решиться на следующей неделе (ТАСС, Москва, 18 мая 2018) 
Под руководством 43-летнего специалиста российская команда в 
четвертьфинале чемпионата мира в Дании уступила канадцам 
Ясность с тем, продолжит ли исполняющий обязанности главного тренера 
сборной России по хоккею Илья Воробьев работать с командой, может наступить 
на следующей неделе. 
"Что касается моей дальнейшей работы, то пока понимания нет, прошел только 
первый день, все будет зависеть от Федерации хоккея России, - сказал тренер 
журналистам. - Хотел бы в первую очередь отдохнуть, потому что с 1 апреля я 
работаю в тяжелейшем режиме, переходя из олимпийской сборной в первую и 
обратно. Возможно, на следующей неделе будет уже больше ясности". 
Воробьев сменил на посту главного тренера Олега Знарка, о чем было 
объявлено 12 апреля. Ранее он работал с олимпийской сборной страны (для 
хоккеистов ближайшего резерва). Под руководством 43-летнего специалиста 
российская команда в четвертьфинале чемпионата мира в Дании уступила 
канадцам со счетом 4:5 в овертайме.  

http://tass.ru/sport/5214688 
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Буре: У ФХР есть 4-летний план подготовки к ОИ. Надо увеличить 
конкуренцию в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 мая 2018) 
Трижды лучший бомбардир НХЛ и ОИ-1998, чемпион мира-1990 Павел Буре 
прокомментировал итоги чемпионата мира-2018 для сборной России, а также 
высказался о перспективах национальной команды на ближайшие несколько лет. 
Сетка и календарь игр плей-офф чемпионата мира по хоккею-2018  
"Ребята старались, просто получилось, что вышли на Канаду в четвертьфинале. 
Они боролись до конца, находили силы постоянно отыгрываться в ходе матча, 
но, к сожалению, проиграли. Макдэвид сделал свое дело, он один из лучших 
игроков в мире сейчас, он и решил исход матча.  
Если говорить о чемпионате мира в целом, то, конечно, "хоккейные" страны 
остаются те же - Россия, Канада, Швеция, США, Финляндия и Чехия, но при этом 
приятно видеть, что другие команды, такие как Швейцария, Германия, Латвия, 
борются на достаточно высоком уровне. Создается большая конкуренция, а 
когда она есть, то и уровень хоккея возрастает. Хорошо, что у этих команд такой 
прогресс.  
Сейчас много говорят о размерах площадки. С момента, как начал играть на 
маленьких площадках, а это было в 1991 году, я понял, что это намного 
интереснее, и в первую очередь зрителям: другая динамика, другая борьба, надо 
все быстрее делать. Именно по этой причине я за то, чтобы в дальнейшем хоккей 
развивался именно в сторону маленьких площадок.  
Что касается конкуренции в КХЛ, то, конечно, чем меньше команд, тем больше 
квалифицированных игроков будет играть. Если будет больше равных по силе 
команд, то и борьба будет упорнее, а растешь ты, только когда играешь с равным 

http://tass.ru/sport/5214688
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или более сильным. Это, естественно, потом скажется и на сборной, так как есть 
4-летний план подготовки к Олимпиаде-2022. Если будет конкуренция в КХЛ, то 
ребята будут приобретать опыт, который поможет им играть на высоком уровне 
на чемпионатах мира и Олимпийских играх", - сказал Буре "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-3438269-bure-u-fhr-est-4-letnij-plan-
podgotovki-k-oi-nado-uvelichit-konkurenciju-v-khl.html 
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Canon и КХЛ подвели итоги фотоконкурса #ЖивиХоккеем 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 мая 2018) 
Континентальная хоккейная лига и компания Canon объявляют результаты 
масштабного творческого конкурса, организованного в честь 10-летнего юбилея 
КХЛ.  
Фотоконкурс #ЖивиХоккеем проходил с 4 по 30 апреля. Принять участие в нем 
могли фотографы КХЛ: нужно было зарегистрироваться на сайте canon.khl.ru и 
загрузить свои снимки, сделанные на матчах лиги протяжении всех 10 лет 
существования КХЛ. В итоге на конкурс было прислано 1050 работ от 160 
фотографов. Победители выбирались в двух номинациях - "Спорт" и 
"Болельщики". В состав жюри входили:  
Сергей Киврин и Андрей Голованов - мэтры спортивной фотографии в России, 
амбассадоры Сanon ; Павел Дацюк - российский хоккеист, капитан клуба СКА ; 
Владимир Беззубов - руководитель фотоагентства КХЛ ; Всеволод Кукушкин - 
легендарный спортивный журналист, директор по международным вопросам 
КХЛ ; Иннокентий Пан - представитель программы поддержки 
профессиональных фотографов компании Canon в России ; Александр Неменов 
- фотокорреспондент международного информационного агентства Франс-Пресс 
; Сергей Ильницкий - фотокорреспондент Европейского Пресс Фото агентства ; 
Денис Казанский - спортивный комментатор федерального канала "Матч ТВ".  
Еще в одной категории - "Приз зрительских симпатий" - лучшие снимки были 
определены путем открытого голосования на сайте.  
В номинации "Спорт" наибольшее число голосов жюри набрала работа Елены 
Колпаковой "Над пропастью". Елена становится обладателем камеры Canon 
EOS 5D Mark IV и сможет посетить Церемонию закрытия КХЛ сезона 2017/2018  
В номинации "Болельщики" наибольшее число голосов жюри набрала работа 
Сергея Манакова "Мы победим". Сергей становится обладателем объектива 
Canon.  
Приз зрительских симпатий достается Анне Фоминой, голосование выиграла ее 
работа "Радость от победы". Анна становится обладателем объектива Canon.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/18/398594.html 
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